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O Norte de Minas tem três equipes de Janaúba na final nacio-
nal do Desafio Jovem Empreendedor 2024, que será realizado 
nos dias 17, 18 e 19 de maio, em Salvador, na Bahia. A equipe 
Fênix, da Escola Estadual José Gorutuba, disputa a final na cate-
goria Ensino Médio Regular; pelo Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais, está a equipe NML, do Ensino Médio Profissionali-
zante e Técnico; e na categoria Ensino Superior, a equipe Focus, 
da Universidade Norte do Paraná (Unopar). 

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), demonstra seu compromisso 
sólido com a preservação dos recursos 
hídricos ao implementar barraginhas em 
mais de quarenta comunidades da zona 
rural. 

Catequista, palhaço, o típico “boa praça”. Essa era a fachada de Dinamá Pereira de Resende, de 58 anos, mas por trás 
dela escondia-se um predador. Condenado a 113 anos de prisão por abusar sexualmente de várias crianças e adolescentes 
na década de 1980 em Várzea da Palma, o homem foi finalmente capturado no último sábado (11). 

Três equipes de Janaúba estão na final nacional 
do Desafio 

Líder religioso é condenado a 113 
anos de prisão por estupro em 
Varzea da Palma

Barraginhas da Prefeitura garantem água ao 
homem do campo nos períodos de seca

Hospital Aroldo Tourinho promove 
semana da enfermagem
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Vereadores preocupam 
em aumentar segurança 
no trânsito

REGIONAL 9REGIONAL 5

Prefeitura dá 
início à campanha para 
conscientizar a população

Ainda dá tempo de se
preparar adequadamente

CONCURSO DA PREFEITURA

O prazo de inscrições para os concursos públicos 
para provimento de cargos efetivos da Educação e 
da Administração da Prefeitura de Montes Claros te-
rão início nos dias 3 e 21 de junho, respectivamente, 
através dos sites www.gestaodeconcursos.com.br e 
www.cotec.fadenor.com.br. 

A Associação dos Grupos de Catopês, Maru-
jos e Caboclinhos de Montes Claros, instituição 
que há décadas tem sido a guardiã e difusora das 
tradições culturais da cidade, foi homenageada 
nessa segunda-feira (13) pela Câmara Municipal 
de Montes Claros. O evento contou com a pre-
sença de autoridades civis, militares, membros 
dos grupos, amigos e familiares. 

Associação dos 
Catopês é homenageada 
na Câmara 

O Hospital Aroldo Tourinho promoveu na manhã desta terça-feira (14/05) a aber-
tura da Semana da Enfermagem da instituição. Com o tema “A maestria de cuidar de 
vidas”, o evento tem como objetivo celebrar o trabalho incansável e dedicado dos 
profissionais de enfermagem, que desempenham um papel crucial na promoção da 
saúde e no cuidado dos pacientes.
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2 OpiniãO

A situação dramática do povo gaúcho e o papel do 
Estado na gestão da dívida pública do RS

A tragédia se repete e a 
insensibilidade política permanece

ROSA ANGELA CHIEZA E
 CRISTIANO CASTRO FORLIN

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO 

As funções do Estado sofreram 
mudanças estruturais ao longo do 
tempo. Desde o Estado absolutista 
até o Estado neoliberal, estas mudan-
ças dependeram de características 
próprias da sociedade em seus res-
pectivos tempos históricos.

Por exemplo, a crise de 1930 e os 
conflitos mundiais, resultaram no Es-
tado de bem-estar social. No entanto, 
a partir dos anos 1970 e 1990, difun-
diu-se a concepção de Estado neoli-
beral de que vivemos numa socieda-
de de indivíduos onde cada um cuida 
de si, tendo o Estado como objeto 
central, a responsabilidade fiscal. Ne-
gligenciou, assim, neste período, as 
responsabilidades social e ambiental.

A tragédia que estamos vivendo 
no Estado do Rio Grande do Sul, com 
centenas de vidas ceifadas, prejuízo 
econômico que deve atingir a cifra de 
trilhões de reais, exige que passemos 
a inserir na pauta, os itens de sobrevi-
vência, ou seja, as responsabilidades 
social e ambiental. E esta mudança de 
pauta requer outras funções ao Esta-
do, nas três esferas, União, Estados e 
Municípios. 

A retomada da agenda ambiental, 
social e de reconstrução do Estado do 
RS, além da criação de fundos, com 
diversificadas fontes de financiamen-
to de longo prazo, exige um olhar cri-
terioso sobre o comportamento da dí-
vida do Estado do Rio Grande do Sul.

Em 1998, o Estado do RS refinan-
ciou com a União, por 30 anos, uma 
dívida de R$ 9,42 bi, a juros de 6% ao 
ano e correção monetária pelo IGP-
-DI. Com prestação limitada a 13% da 
Receita Liquida Real, o que ultrapas-
sasse esse percentual seria transferido 
para uma conta chamada “resíduo”, 
que teria mais 10 anos além dos 30 
anos para ser quitada.

De 1998 a 2024, a dívida foi rene-

gociada três vezes (Leis nº 148/2014, 
nº 156/2016 e nº 159/2017 e mo-
dificada pela Lei Complementar nº 
178/2021), através do Regime de Re-
cuperação Fiscal (RRF). E suspensa 
uma vez, em 2017, quando o Estado 
obteve liminar no STF que suspendeu 
o pagamento da dívida com a União, 
de julho de 2017 a fevereiro de 2022. 
Foi judicializada duas vezes, a primei-
ra interposta pela Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB), em 2012 (ACO 
nº 2059) e a segunda, propugnada 
pelo governo do estado do RS em 
2015 (ACO nº 2755).

Após estas sucessivas renegocia-
ções da dívida, em março de 2024, 26 
anos depois do contrato entre o Esta-
do do RS e a União, que renegociou 
RS 9,42 bi, em 1998, pagou R$ 46,627 
bi, ainda deve, em abril de 2024, R$ 
104,46 bi. Ou seja, em 26 anos o 
Estado do RS já pagou cinco vezes o 
valor original da dívida e ainda deve 
o correspondente a 11 vezes do valor 
refinanciado, em 1998. 

São vários fatores que precisam 
ser analisados e no atual quadro, não 
parece razoável que se analise a dívi-
da pública do Estado do RS sem fazer 
referência ao processo de financeiri-
zação da economia, no qual a gestão 
da dívida do Estado do RS e da União 
estão subordinadas. 

A financeirização da economia, é 
quando os ganhos ocorrem pelos ca-
nais financeiros (juros) em contrapo-
sição aos canais produtivos (lucros), 
isto é, quando ocorre a migração do 
capital dos meios produtivos para 
os meios financeiros. Miguel Bruno 
(2022) mostra o índice de finan-
ceirização da economia que é uma 
medida da substituição dos ativos 
de capital fixo produtivo por ativos 
financeiros.

Em 1970 para cada um real aplica-

do em investimento produtivo havia 
somente vinte e cinco centavos (R$ 
0,25) aplicados em ativos financeiros. 
Já, em 2020, para cada um real apli-
cado em investimento produtivo há 
seis reais e trinta e oito centavos (R$ 
6,38) aplicados em ativos financeiros. 
Ou seja, neste período, houve um au-
mento de 2.500% do capital voltado 
para os ganhos na forma de juros, em 
detrimento de recursos direcionados 
ao capital produtivo.

E no caso do Brasil a financeiriza-
ção da economia passa pela gestão da 
dívida pública, cujos pagamentos na 
forma de juros são despesas execu-
tadas através do orçamento público, 
que drena recursos das áreas sociais e 
ambientais para os gastos com juros, 
despesas estas sem nenhum limite 
de gasto pelos normativos do gasto 
público no Brasil, como a Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal, por exemplo. É 
nesta engrenagem que dívida pública 
do Estado do RS com a União, está 
inserida.

Este fator, dentre outros, trouxe 
como consequência a deterioração 
da capacidade do Estado do RS de in-
vestir e de ofertar serviços essenciais à 
população gaúcha. Em relação aos in-
vestimentos o Estado do RS apresen-
tou relação investimento/PIB inferior 
à média nacional. Ávila et al (2022) 
mostra que, em 30 anos houve uma 
redução significativa na estrutura do 
Estado do RS, com “queda relativa 
de 41,06% do número de servidores, 
sendo que mais de 90% atuam nas 
áreas de educação e segurança.

Esta queda ocorreu sobretudo 
entre 1994 e 1999 e entre 2014 e 
2020. Mesmo com a adoção de no-
vas tecnologias na oferta de serviços 
de educação, saúde e segurança, a 
mudança no perfil demográfico e ou-
tros fatores como o fato de os preços 

A tragédia da inundação que se 
abateu sobre o Rio Grande do Sul, 
devastando 428 municípios, dei-
xando 107 pessoas mortas, mais de 
130 desaparecidas, e afetando mais 
de 1,5 milhão de cidadãos - dos 
quais 159 mil desalojados (dados 
de 09.05.2024) -, trouxe dor e sofri-
mento ao povo gaúcho e comoveu 
o país inteiro. Por sua magnitude, o 
desastre natural merece, obviamen-
te, a sensibilização e a solidariedade 
nacionais. No entanto, o socorro 
amplo e imediato à população e a re-
construção das cidades não podem 
esconder algumas reflexões que pre-
cisam ser feitas para que tragédias 
como essa não se repitam e para que 
todos - a classe política em especial - 
tomem consciência sobre suas ações 
e omissões.

As autoridades precisam buscar 
as causas do problema. No caso do 
Rio Grande do Sul, a gênese da tra-
gédia não está nem no rio Guaíba 
nem no rio dos Sinos, e sim no Rio 
Taquari que, com elevação do seu 
nível a mais de 32 metros – 6 ou 7 
metros acima do normal e mais de 2 
metros acima da maior enchente até 
então registrada, em 1941 – deságua 
boa parte no Guaíba. O relevo, a hi-
drografia da região metropolitana de 
Porto Alegre e, mais recentemente, 
o aquecimento global, dificultam o 
escoamento de água.

De seu nascedouro em Cambará 
do Sul e Bom Jesus, aí com o nome 
de Rio das Antas, em São Valentim 
do Sul, o rio recebe as águas do rio 
Carneiro e então ganha o nome de 
Taquari, percorrendo, no total, 550 
km do seu nascedouro até sua foz.

Trata-se de um rio amplamente 
mapeado, mas que mereceu pouca 
atenção na compreensão sobre a 
tragédia gaúcha. Aliás, é estranho 
que, mesmo com todos os recursos 
técnicos hoje disponíveis, não se te-
nha conseguido evitar uma enchente 
de proporção ainda maior que a de 
1941, mesmo tendo se passados, 
portanto, 84 anos. Fica evidenciada 
a falta de políticas públicas de pre-
venção de acidentes, fator determi-
nante na ocorrência, e repetição de 
tragédias. A capital Porto Alegre, em-
bora tenha 68 km de diques, muros 
de contenção, comportas e bombas, 
há décadas faz manutenção precária 
desses equipamentos.

As tragédias que vêm se suceden-
do no Brasil ainda não convenceram 
a sociedade de que os desastres 
naturais são sempre consequência 
das ações antrópicas do homem, a 
espécie que todos ainda insistem em 
afirmar que é o único ser racional.

O Homem executa planos de 
ocupação dos solos das cidades bra-
sileiras e não deixa áreas para per-
meabilidade e escoamento da água, 

constrói nas encostas, desmata, pro-
voca o assoreamento dos leitos dos 
rios, polui as nascentes, invade as 
margens fluviais para construir bar-
racos, emite gases de efeito estufa, 
destrói a natureza em nome do de-
senvolvimento.

Tudo isso acontece graças à per-
missividade do poder do Estado e 
às políticas públicas equivocadas, 
elaboradas por quem vê o cidadão 
somente como contribuinte, sem 
enxergá-lo como ser humano, de-
tentor de direitos e carente de bem-
-estar. Comprovação desse fato é que 
o Plano Nacional de Prevenção de 
Tragédias está sendo elaborado há 
10 anos e nunca é concluído, numa 
eterna repetição de um faz-de-conta.

Enquanto isso, as tragédias se-
guem se repetindo, com intensida-
de cada vez maior como mostram 
os episódios ocorridos nos últimos 
anos na região serrana do Rio de Ja-
neiro, em Angra dos Reis, em Santa 
Catarina, na Bahia, no litoral norte 
paulista e, agora, em quase 80% do 
Rio Grande do Sul.

A pobreza e a fome ainda enver-
gonham o país que continua alimen-
tando a já enorme concentração de 
renda. As desigualdades regionais e 
sociais se acentuam e as promessas 
se repetem a cada eleição. A grande 
maioria da população conhece a ver-
dade, mas prefere acreditar na men-

tira e naqueles que a pronunciam 
sem pudor.

Continua atual o que escreveu o 
diplomata, historiador e jurista Joa-
quim Nabuco (1849-1910): “A classe 
política parece ter contraído, na ban-
carrota das promessas e dos com-
promissos, a faculdade de tornar-se 
insensível diante da miséria alheia”.

Também vale uma reflexão so-
bre o alerta do economista e escri-
tor norte-americano Harry Browne 
(1917/1986) para quem “O governo 
é bom em uma coisa. Ele sabe como 
quebrar as suas pernas, apenas para 
depois lhe dar uma muleta dizer: se 
não fosse pelo governo você não se-
ria capaz de andar”.

Metaforicamente, o governo 
“quebra as pernas” dos cidadãos 
tributando tudo sem oferecer, em 
contrapartida, educação decente, se-
gurança pública eficiente, saúde de 
boa qualidade, saneamento básico 
universal e habitação amplamente 
acessível às famílias de baixa renda. 
Isso tudo é tirado da população e, 
então, o poder público oferece “mu-
letas” como os programas do bolsa-
-família, auxílio-gás, vale-dignidade 
menstrual e, em caso de tragédias 
como a do Sul, autorização para 
saque emergencial do FGTS e ante-
cipação da restituição do Imposto 
de Renda e do seguro-desemprego, 
vangloriando-se de tais “benesses”. 

Esse é o retrato do Brasil nas últimas 
décadas.

Agora, diante da tragédia o gover-
no federal envia para o Congresso 
projeto pelo qual a União fica au-
torizada a furar o teto de gastos por 
meio de crédito extraordinário e re-
núncias fiscais necessárias para o en-
frentamento da calamidade pública.

Outra medida é a liberação de 
emendas parlamentares no valor de 
R$ 1 bilhão com a finalidade de so-
correr o Rio Grande do Sul. Ajuda, é 
claro, porém poucas são as emendas 
de parlamentares que destinam re-
cursos para prevenção, assim como 
são raras as liberações para essa fi-
nalidade.

Obviamente, todo recurso finan-
ceiro é bem-vindo num momento 
de tragédia, mas ninguém propõe 
doar àquele estado parte do Fundo 
Eleitoral, de R$ 4,9 bilhões (aumen-
tado em 92% em relação a 2020). 
Esta, sim, seria uma iniciativa elo-
giável do Congresso. Afinal, o valor 
das emendas sai do Orçamento da 
União. Do bolso dos parlamentares 
nada é destinado em socorro dos 
brasileiros do Sul.

O Executivo também poderia, 
com base no artigo 3º da Constitui-
ção Federal de 1988, que discorre 
sobre uma sociedade justa e igua-
litária, destinar para o Rio Grande 
do Sul R$ 3 bilhões do orçamento 

da Lei Rouanet, com o apoio da 
classe artística, a maior beneficia-
da com essa legislação. Esse valor, 
somado a R$ 2,3 bilhões retirados 
do Fundo Eleitoral, representaria 
valor suficiente para a construção 
de mais de 20.000 residências para 
a população de baixa renda afetada 
pelas inundações no Sul. Outra me-
dida essencial para aliviar o caixa 
do Governo do Estado sem neces-
sidade de demora burocrática seria 
a suspensão por dois anos do paga-
mento dos encargos da dívida do 
Estado, o que poderia representar 
algo em torno de R$ 6 a 7 bilhões 
no período.

É difícil, no entanto, esperar ini-
ciativas dessa espécie do Executivo 
e do Legislativo. Como falado, nada 
se fez nesse sentido durante os úl-
timos desastres ambientais e agora 
a história se repete. As tragédias se 
sucedem, as mortes se acumulam, 
populações inteiras perdem tudo o 
que construíram na vida, mas nada 
disso é capaz de sensibilizar a classe 
política, com olhos voltados menos 
para a população e mais para os re-
cursos necessários na busca pelos 
votos.

Alguém já disse que no Brasil 
vivemos em uma cultura de emba-
lagens que despreza o conteúdo. 
Os governos vêm se especializando 
nisso.

Em meio aos desafios da quinta re-
volução industrial, é crucial repensar 
a forma como enxergamos e geren-
ciamos as pessoas dentro das organi-
zações. Há muito tempo, a expressão 
“recursos humanos” tem sido utiliza-
da de forma equivocada, reduzindo a 
atuação humana a um simples recur-
so, facilmente substituível.

É preciso compreender que as 
pessoas não são recursos, mas sim 
agentes fundamentais no processo de 
criação de valor das empresas. Mes-

mo diante dos avanços da inteligência 
artificial, há habilidades que somente 
os seres humanos possuem, como o 
pensamento crítico e a capacidade de 
análise de ambiguidade.

É mais que necessário humanizar 
as relações de trabalho, reconhecen-
do o potencial e a complexidade de 
cada indivíduo. A expressão “gestão 
de pessoas” vem ganhando espaço, 
refletindo uma nova abordagem que 
busca valorizar o talento humano e 
promover um ambiente de trabalho 

mais inclusivo e colaborativo.
Ao invés de simplesmente alo-

car, deslocar ou descartar pessoas, 
é necessário criar um ambiente que 
permita o desenvolvimento pleno de 
cada colaborador. Isso envolve não 
apenas questões profissionais, mas 
também pessoais, reconhecendo as 
aspirações, motivações e diversidade 
de cada indivíduo.

A diversidade, aliás, é um elemen-
to fundamental para a inovação e o 
crescimento das organizações. Em-

presas que priorizam a diversidade 
no ambiente de trabalho estão mais 
propensas a gerar ideias disruptivas e 
incentivar o potencial criativo de seus 
colaboradores.

Diante desse novo paradigma, o 
papel do departamento de recursos 
humanos passa por uma profunda 
transformação. Mais do que sim-
plesmente lidar com questões 
burocráticas, a gestão de pessoas 
deve ser vista como uma área es-
tratégica, responsável por promo-

ver o desenvolvimento profissio-
nal e pessoal dos colaboradores, 
elaborando planos de carreira, 
motivando equipes e criando um 
ambiente propício ao crescimento 
e à inovação.

É hora de abandonar a visão 
ultrapassada de que as pessoas são 
apenas recursos a serem utilizados. 
Elas são muito mais do que isso: 
são agentes de transformação, cria-
tividade e inovação. É fundamental 
reconhecer e valorizar o potencial 

humano, criando um ambiente de 
trabalho mais humano, inclusivo e 
colaborativo.

Li uma frase que achei interes-
sante mas desconheço o autor, cita-
rei-a aqui: “Quando eu rotulo uma 
pessoa como recurso, inconsciente-
mente, estou infiltrando na mente 
dela a crença que o seu conheci-
mento é limitado e comum, que 
é apenas mais um numa empresa. 
Que eu posso trocar um recurso 
pelo outro que não fará diferença”.

dos serviços, no mundo e no Brasil, 
crescerem mais do que os preços das 
mercadorias, e o poder público oferta 
serviços, logo, é necessário orçamen-
tos maiores e não menores.

Diante da atual tragédia climática 
do Estado do RS, muito vem sendo 
debatido sobre a dívida com a União. 
Forlin (2024) apresenta simulações, 
entre as quais, que a dívida gaúcha 
com a União, considerando uma taxa 
de juros de 4% ao ano e correção 
monetária pelo IPCA sobre a dívida 

pactuada através da Lei Federal nº 
9.496/1997 e Proes, e abatendo o que 
já foi pago pelo Estado desde 1998, 
a dívida do Estado gaúcho, seria em 
abril de 2024, de R$ 59,588 bi e não 
R$ 104,46 bi.

Ou seja, um valor menor de R$ 
44,872, montante que teria grande 
valia na composição de um Fundo de 
Financiamento de reconstrução da 
infraestrutura do estado, destruída 
pelas enchentes de maio de 2024.

Este histórico mostra que neste 

momento, é necessário alteração 
estrutural, e não apenas a mera 
suspensão da dívida, pois está não 
é mais alternativa viável à sociedade 
gaúcha. 

No entanto, há outros desafios 
para o êxito desta renegociação da 
dívida do Estado do RS com a União, 
que é o entendimento por parte 
dos Poderes Executivo e Legislativo 
gaúchos de que o enfrentamento 
da atual crise exige a ampliação e o 
fortalecimento do papel do Estado.
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MAURÍCIO E AS EMENDAS 

Esses dias escrevi sobre a proporção emenda/votação dos de-
putados votados em Montes Claros. Algumas pessoas não gosta-
ram, mas eu trabalhei com números, somente números. A verdade 
incomoda, realmente. Dentro desse assunto, recebi a ligação do 
pré-candidato a vereador Maurício Magazine (PRD), que, sem man-
dato, conseguiu mais de R$ 2 milhões em emendas para Montes 
Claros nos últimos anos, a partir de parceria com o deputado esta-
dual Mário Henrique Caixa (PV). 

MAURÍCIO E AS EMENDAS II

Segundo a planilha de Maurício Magazine, só para a Prefeitu-
ra de Montes Claros foram R$ 710 mil entre 2021 e 2024. Esses 
valores foram aplicados nas construções das praças do Monte 
Sião e Novo Jaraguá, Vaquejada de Montes Claros, Meia Maratona 
do Maracanã e eventos de concertos públicos da Polícia Militar. 
Além disso, parte do valor será utilizado na construção da Praça 
do Jaraguá I, que, segundo Magazine, o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães (UNIÃO) lhe garantiu que dará a ordem de serviço nos 
próximos dias. 

MAURÍCIO E AS EMENDAS III

Além dessas, tem emenda de Magazine, sempre com Mário Cai-
xa, para Codevasf, Emater, Hospital Aroldo Tourinho, Escola Zinha 
Prates, Escola Américo Martins, entre outras instituições. Mário 
Henrique Caixa, em 2022, teve 720 votos em Montes Claros. Mas, 
sozinho, com apenas uma liderança que não tem mandato, já con-
seguiu mais de 2 milhões de reais para a cidade. Essa é uma refle-
xão que o eleitor precisa fazer na hora de escolher seu candidato. 

MDB LIBERADO 

A neutralidade do deputado Tadeuzinho (MDB) em relação ao 
processo eleitoral majoritário de Montes Claros já está acontecen-
do na prática. Não obstante a presidente do seu partido no muni-
cípio, vereadora Maria Helena Lopes, ser entusiasta da pré-candi-
datura do MDB, muitos pré-candidatos da sigla estão em outras 
embarcações. O ex-vereador Ailton do Vilage, por exemplo, que 
tentará voltar à Câmara no próximo pleito, gravou vídeo firman-
do parceria com o pré-candidato a prefeito Fábio Máquinas, do 
MOBILIZA. Fonte da coluna no MDB informa que Dr. Émerson, 
candidato a prefeito nas últimas eleições pelo PV e pré-candidato a 
vereador emedebista nesta, está com Délio Pinheiro (PDT). Curio-
samente, Émerson é casado com irmã de Otávio Rocha (PP), virtual 
vice na chapa de Guilherme. 

GLEIDE CONFIRMA PAULO 

Segunda dirigente nacional com mais força no PT, atrás apenas 
da presidente Gleisi Hoffman, a tesoureira do partido, a mineira 
Gleide Andrade, durante entrevista coletiva em Montes Claros na 
semana passada, confirmou que Paulo Guedes é o candidato petis-
ta a prefeito. Ela disse que o presidente Lula participará de todas 
as campanhas do PT em cidades de segundo turno, assim como os 
ministros da sigla. Gleide estava acompanhada da deputada esta-
dual Leninha, que também garantiu que estará nas ruas com Paulo 
fazendo campanha. 

GLEIDE CONFIRMA PAULO II 

Na mesma coletiva, Leninha disse aos jornalistas que o PT já 
tem naturalmente o apoio dos partidos da Federação Brasil da Es-
perança, que inclui PV e PCdoB, além das definições da Federação 
REDE/PSOL e do DC, antigo PSDC. A deputada informou que a si-
gla está conversando, em nível nacional, com o PSB, que anunciou 
a pré-candidatura de Ruy Muniz, e com o PSD, em Montes Claros 
liderado pelo deputado Gil Pereira, mas aliado federal e estadual 
do PT. Inclusive, o candidato do PT ao Governo de Minas em 2026 
deverá ser do PSD, o senador Rodrigo Pacheco. 

RUY JÁ TEM MARQUETEIRO 

Não obstante as conversas do PT com o PSB, partido do vice-
-presidente Geraldo Alckmin, o pré-candidato socialista brasileiro 
em Montes Claros, Ruy Muniz, já contratou marqueteiro para sua 
pré-campanha e futura campanha. O mesmo, inclusive, segundo 
fonte da coluna, entrevistou jornalistas e publicitários da cidade 
nesse fim de semana, a fim de montar equipe. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 13h43 de 14 de Maio de 2024

Governo deve destinar R$ 2 bilhões 
para proteção de agricultores 
contra eventos climáticos

As tempestades que já deixaram 
145 mortos e praticamente invia-
bilizaram as atividades agrícola e 
pecuária no Rio Grande do Sul in-
dicam a necessidade de expansão 
significativa de instrumentos de 
proteção ao risco para produtores 
rurais atingidos por eventos climá-
ticos extremos, cada vez mais co-
muns no Brasil e nos demais países. 
Diante da escalada de perdas, o go-
verno federal precisa destinar pelo 
menos R$ 2 bilhões neste ano para 
financiar o Prêmio de Subvenção 
ao Prêmio do Seguro Rural (PSR), 
defende a Coalizão Brasil Clima, 
Florestas e Agricultura, que reúne 
mais de 380 entidades, entre or-
ganizações da sociedade civil e do 
setor privado.

No ano passado, depois de cor-
tes, o orçamento do PSR ficou em 
R$ 933 milhões. O montante pleite-
ado pela Coalizão agora é, portan-
to, 114% maior do que o de 2023. 
Essa e outras propostas já foram 
entregues ao governo federal no 
início deste ano.

O PSR, uma rubrica já prevista 
no orçamento da União, não exclui 
todos os auxílios emergenciais que 
o governo libera a áreas atingidas 
por tragédias climáticas, como 
a que ocorre atualmente no Rio 
Grande do Sul. 

 “A agricultura vem sofrendo 
perdas cada vez mais frequentes 
nos últimos anos devido à instabi-
lidade climática e à sequência de 
eventos extremos”, assinala Priscila 
Souza, colíder da Força-Tarefa de 
Finanças Verdes da Coalizão Brasil. 
“Hoje temos um mercado de segu-
ros ainda em desenvolvimento, que 
precisa ganhar escala, e 80% do PSR 
é direcionado aos grandes produ-
tores e às culturas de soja, milho e 
trigo. Mesmo o Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf ) é de difícil acesso 
para muitos produtores pequenos.”
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Calamidade no Rio Grande do Sul, com perda de vidas e 
paralisação da produção agropecuária, demonstra urgência para 
aumento de investimentos em seguro rural, diz Coalizão Brasil

De acordo com Priscila, é es-
sencial que o país invista em tec-
nologias e práticas agrícolas de 
baixa emissão de carbono e resi-
liência climática, em um processo 
que deve priorizar pequenos e mé-
dios produtores rurais, dado o seu 
potencial de contribuições para a 
conservação ambiental e sua vul-
nerabilidade diante de eventos 

climáticos extremos.
No caso do Rio Grande do 

Sul, as enchentes provocaram os 
maiores danos às produções de 
soja, arroz e feijão de segunda 
safra, de acordo com a Empresa 
de Assistência Técnica e Extensão 
Rural, a Emater-RS. Também foram 
registradas perdas significativas 
nas pastagens, como um número 

de mortes de animais ainda incal-
culável e interrupção da produção 
leiteira. 

“A alta de preço dos alimentos 
pode se agravar nos próximos 
anos devido ao aumento dos even-
tos climáticos extremos como es-
tiagens, inundações e geadas, que 
provocam quebras de safra”, alerta 
Priscila.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO DUMONT/MG
PROCESSO 015/2024 - Pregão Eletrônico 005/2024, com Objeto:
Registro de preço para futuras e eventuais aquisições parceladas de
móveis, eletrodomésticos e eletrônicos para atender as necessidades
das secretariais municipais do município de Francisco Dumont,
Comunica a todos os interessados que será PRORROGADO o dia de
início de recebimento das propostas a partir das 08h do dia 15/05/24 e
data de abertura das propostas para o dia 28/05/24 as 08:30h. O Edital
encontra-se disponível no site www.portaldecompraspublicas.com.br

Herbert Leonardo Fonseca - Pregoeiro Oficial.
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Prefeitura adquire alimentos de 
pequenos agricultores para a merenda 
escolar

Prefeitura vai construir CEMEI na região do 
Todos os Santos

Ainda dá tempo de se 
preparar adequadamente

Prefeitura faz plantio de grama 
na Praça de Ermidinha
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     DO CAMPO PRAS ESCOLAS

     PARA TODOS OS ANJINHOS

     CONCURSO DA PREFEITURA

     CULTIVANDO QUALIDADE DE VIDA

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, deu início à cons-
trução da nova sede do Centro 
Municipal de Educação Infantil 
(CEMEI) Madre Paula Elizabete, 
localizado na região do bairro To-
dos os Santos.

Nessa segunda-feira, 13, o vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães 
e a secretária de Educação, pro-
fessora Rejane Veloso Rodrigues, 
receberam o terreno e já fizeram 
a entrega à construtora, para iní-
cio da obra. Na oportunidade, a 
diretora do CEMEI, professora 
Káthia Rodrigues, reuniu alunos 
e servidores para conhecer o local 
para onde serão transferidos, em 
breve.

Com área total de 5.194,04 m² 
e área construção de 2.967,80 m², 
a nova sede do CEMEI Madre Pau-
la Elizabete será erguida na rua 
Santa Bárbara, bairro São Mateus, 
esquina com a rua São Bruno, no 
prolongamento do bairro Todos 
os Santos. “É um terreno amplo, 
de fácil acesso e estacionamento; 
e o melhor: as crianças ficarão 
no mesmo território onde já es-
tudam, aumentando ainda mais 

o sentimento de pertencimento”, 
observa a secretária Rejane.

Para aquisição do terreno fo-
ram investidos R$ 3.749.000. Para 
a construção, o investimento pre-
visto é de R$ 7.649.910, recursos 
do Tesouro Municipal, através do 
Programa de Investimento no Ci-
dadão (PIC).

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães explica que a compra do 
terreno vinha sendo negociada há 
algum tempo. “A princípio, a sede 
própria do CEMEI seria instalada 
em outro terreno, mas tivemos 
objeção por parte de alguns seg-
mentos para que fosse feito lá. 
Mas não nos intimidamos e, de-
pois de um longo tempo de nego-
ciação, a Prefeitura adquiriu esse 
terreno, e agora estamos prontos 
para iniciar a obra”, ressalta.

O vice-prefeito destaca que, 
nos últimos oito anos, já foram 
feitos 50 novos prédios escolares, 
alguns concluídos e em pleno fun-
cionamento, e outros em constru-
ção. “Para chegar a esse resultado 
é preciso ter honestidade, trans-
parência, dedicação, vontade e 
muita determinação, e nunca dei-
xar as dificuldades nos impedirem 

de seguirmos em frente”, pontua.
A sede própria do CEMEI Ma-

dre Paula Elizabete será consti-
tuída de 8 salas de aula especial-
mente preparadas e com todas as 
instalações necessárias para aten-
dimento às crianças do Maternal 
e Ensino Infantil, com capacidade 
para atender 400 alunos. “Houve 
um momento em que chegamos 
a ter quase 400 alunos matricula-
dos, mas como tivemos que mu-
dar para uma escola adaptada, foi 
preciso reduzir para 240 alunos. 
Com a nova sede, vamos poder 
atender a todos os alunos do bair-
ro e adjacências, cuja demanda é 
muito grande”, explica a diretora 
Káthia Rodrigues

O prédio também vai contar 
com bloco pedagógico, biblioteca, 
sala de recursos e salas de multiu-
so, blocos de administração e de 
serviços, além de pátio coberto e 
uma grande área aberta.

Sobre o CEMEI

Fundada em 20 de março de 
1979, inicialmente como Creche 
Pollyana, para atendimento a 
crianças carentes, a unidade foi 

A Prefeitura de Montes Claros 
está adquirindo alimentos que 
serão utilizados na produção de 
refeições para os alunos da Rede 
Municipal de Ensino durante o 
ano letivo de 2024. São cerca de 
32 mil crianças e adolescentes que 
frequentam as 106 unidades de 
ensino do Município, localizadas 
na área urbana e na zona rural.

Desta forma, conforme deter-
mina a legislação, estão sendo 
realizados diversos processos de 
licitação para a compra dos ali-
mentos que serão utilizados na 
confecção da merenda escolar. Um 
destes processos é o nº 047/2024, 
que teve seu resultado definitivo 
publicado nesta terça-feira, 14, no 
Diário Oficial do Município, e que 

visa adquirir 51 itens como arroz 
agulhinha (750 kg), vagem (500 
kg), carne bovina (1.000) e espi-
nafre (1.200).

Os alimentos adquiridos fazem 
parte do cardápio da alimentação 
escolar definido pela Coordena-
ção de Nutrição e Segurança Ali-
mentar da Secretaria Municipal de 
Educação. Os fornecedores deve-
rão entregar os produtos, quando 
solicitados através de ordem de 
compra, em prazo não superior a 
5 dias corridos. Os produtos, no 
momento da entrega, serão ins-
pecionados por servidores para a 
verificação de quesitos como tipo 
de produto, qualidade e peso, en-
tre outros.

A quantidade de alimentos 

adquiridos pelo Município é jus-
tificável tendo em vista a grande 
quantidade de estudantes aten-
didos. Os alunos matriculados na 
Rede Municipal (creche, pré-esco-
la, Ensino Fundamental, Educação 
Especial e Educação de Jovens e 
Adultos), em 2024, deverão fazer 
cerca de 44.544 refeições (alguns 
alunos fazem 2 refeições por dia, 
outros apenas uma, como é o caso 
da EJA). Também foram atendidas 
nos processos de licitação as ne-
cessidades dos estudantes com 
restrições alimentares (à leite, 
carne suína, amendoim, etc…) ou 
com doenças como diabetes e fe-
nilcetonuria, que carecem de uma 
atenção especial na produção de 
suas refeições. (ATTILIO FAGGI)

mantida por doações, sob os cuida-
dos das Irmãs Missionárias de San-
ta Terezinha e, depois, das Irmãs da 
Sagrada Família de Bérgamo, até 
1995.

Em 1996 foi celebrado o con-
vênio com a Prefeitura de Montes 
Claros, ampliando o número de 

crianças atendidas. Em 23 de mar-
ço de 2000, a creche passou a se 
chamar Unidade Municipal de En-
sino Infantil (UMEI) Madre Paula 
Elizabete, em homenagem à Madre 
Paula Elizabete Ceriolli, que se de-
dicou ao cuidado com as crianças, 
principalmente as mais carentes.

Em 2002, a unidade foi integra-
da ao Sistema Municipal de Ensino 
e, em 24 de junho de 2005, foi 
autorizada, através da Portaria n° 
025/2005, como Centro Municipal 
de Educação Infantil, passando a 
chamar-se CEMEI Madre Paula Eli-
zabete. ( JERUSIA ARRUDA)

O prazo de inscrições para os 
concursos públicos para provimento 
de cargos efetivos da Educação e da 
Administração da Prefeitura de Mon-
tes Claros terão início nos dias 3 e 21 
de junho, respectivamente, através 
dos sites www.gestaodeconcursos.
com.br e www.cotec.fadenor.com.
br.

Mas os candidatos que preten-
dem ter sucesso no(s) concurso(s) e 
ingressar no serviço público devem 
se preparar adequadamente. Nos 
editais dos processos existem ane-
xos onde consta o conteúdo detalha-
do do que será avaliado nas provas 
de múltipla escolha, o número de 
questões de cada disciplina presente 

na prova e o peso de cada questão, 
de acordo com o cargo pretendido, 
além da informação se haverá avalia-
ção discursiva (redação), avaliação 
prática ou prova de títulos.

Os concursos do Município terão 
1.753 vagas para a área da Educação 
e mais 2.496 na área da Administra-
ção. As provas serão realizadas nos 

dias 4 de agosto, para a Educação, 
e 25 de agosto e 15 de setembro, 
de acordo com o cargo pretendido, 
no caso da Administração. Ambos 
os editais estão disponíveis na ín-
tegra no site oficial da Prefeitura 
de Montes Claros, pelo link https://
concursos.montesclaros.mg.gov.br/. 
(ATTILIO FAGGI)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), de-
monstra seu compromisso com o 
bem-estar da comunidade e inves-
te na praça do Distrito de Ermidi-
nha, um importante ponto de en-

contro para os moradores locais. 
Essa iniciativa visa não apenas em-
belezar o ambiente, mas também 
criar um espaço mais convidativo 
para as atividades de lazer e o 
convívio entre amigos e famílias.

O plantio de grama não só con-
tribui para a estética do local, tor-

nando-o visualmente mais agra-
dável, mas também desempenha 
importante papel na atenuação 
do clima quente predominante 
na nossa região. O gramado pro-
porciona uma superfície fresca e 
confortável, convidando os mora-
dores a desfrutar do espaço ao ar 

livre durante todo o ano.
Essa iniciativa da Prefeitura de 

Montes Claros não apenas ressal-
ta seu compromisso com a quali-
dade de vida da população local, 
mas também destaca a preocupa-
ção com o bem-estar na zona ru-
ral da cidade. (ANDRÉ SENNA)
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Hospital Aroldo Tourinho promove 
semana da enfermagem

Barraginhas da Prefeitura garantem água ao 
homem do campo nos períodos de seca

Praça da Catedral será 
reformada em breve

O Hospital Aroldo Tourinho 
promoveu na manhã desta ter-
ça-feira (14/05) a abertura da 
Semana da Enfermagem da ins-
tituição. Com o tema “A maestria 
de cuidar de vidas”, o evento tem 
como objetivo celebrar o trabalho 
incansável e dedicado dos profis-
sionais de enfermagem, que de-
sempenham um papel crucial na 
promoção da saúde e no cuidado 
dos pacientes.

A solenidade contou com a 
presença do presidente, professor 
Paulo César Gonçalves de Almei-
da, da superintendente, enfermei-
ra Ana Paula Lopes Santos Guerra, 
além de diretores, gerentes e pro-
fissionais de enfermagem.

No Brasil, além do Dia do En-
fermeiro, entre os dias 12 e 20 de 

maio comemora-se a Semana da 
Enfermagem, data instituída em 
meados dos anos 40, em home-
nagem a dois grandes persona-
gens da enfermagem no mundo: 
Florence Nightingale e Ana Néri, 
enfermeira brasileira e a primeira 
a se alistar voluntariamente em 
combates militares.

No Aroldo Tourinho, a equi-
pe de enfermagem é composta 
por enfermeiros, técnicos e au-
xiliares, representando 42% de 
todos os colaboradores, e garan-
te a prestação de serviços desde 
a regulação dos pacientes, até o 
auxílio em procedimentos de alta 
complexidade. Também há enfer-
meiros nas gerências, diretorias e 
superintendência do hospital.

“A programação da Semana da 

Enfermagem inclui uma série de 
atividades, como entrega de lem-
brancinhas, palestras, momen-
tos de beleza e saúde, além do 
sorteio de vários brindes. Tudo 
voltado a reconhecer e valorizar 
o trabalho essencial dos profissio-
nais de enfermagem. Além disso, 
serão promovidas ações de inte-
gração e momentos de descontra-
ção, visando fortalecer o espírito 
de equipe e o bem-estar dos co-
laboradores”, disse a diretora as-
sistencial, enfermeira Liz Lorena 
Felix Cardoso Leite.

Durante o seu discurso, a su-
perintendente, enfermeira Ana 
Paula Lopes, destacou o impor-
tante papel realizado não só pela 
classe no cuidado aos pacientes, 
mas também na gestão da saúde. 

“Somos capazes de muito e pro-
vamos isso no nosso dia a dia. E 
vamos muito além, atualmente no 
nosso hospital muitos dos gesto-
res são enfermeiros, profissionais 
que chegaram jovens aqui, como 
estagiários, cresceram profissio-
nalmente e hoje ocupam espaços 
de tomadas de decisão em prol da 
saúde da população”, destacou.

“Nada mais justo que prestar 
uma homenagem e agradecer, em 
nome de milhares de pessoas que 
aqui são atendidas, ao verdadeiro 
espírito do Hospital Aroldo Tou-
rinho, seu corpo de enfermagem. 
Aos enfermeiros, enfermeiras, téc-
nicos, técnicas e auxiliares de enfer-
magem nosso reconhecimento. Vo-
cês são dignos do nosso respeito e 
admiração”, diz a superintendente.

Para o presidente, professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida, 
“a Semana da Enfermagem é uma 
oportunidade não apenas para ce-
lebrar as conquistas da categoria, 
mas também para refletir sobre os 
desafios futuros e buscar maneiras 
de promover melhores condições 
de trabalho e reconhecimento para 
os profissionais de enfermagem, 
fundamentais para o funcionamen-
to eficaz do sistema de saúde”.

“É uma honra para nós promo-
ver esta semana dedicada ao nos-
so corpo de enfermagem, que são 
verdadeiros anjos da saúde. Eles 
merecem todo o nosso respeito e 
gratidão pelo compromisso e dedi-
cação diários”, afirmou o professor 
Paulo César.

“O amor não exige carteira de 

identidade na enfermagem. E por 
isso, esses profissionais são tão di-
ferenciados. Enfermagem é cuidar. 
Por maior que seja a experiência 
teórica, aulas ou palestras que 
você já participou, o enfermeiro 
ou enfermeira, técnico ou técni-
ca atuam na área porque gostam 
de verdade. São profissionais que 
unem o amor e o cuidado. Por 
isso, quero aproveitar a oportuni-
dade e reafirmar o meu respeito 
e a minha admiração pelo papel 
que o profissional da enfermagem 
representa na assistência à saú-
de”, diz o presidente.

“Parabéns enfermeiros e enfer-
meiras, técnicos e técnicas, auxi-
liares de enfermagem que fazem 
a diferença no Hospital Aroldo 
Tourinho”, finaliza o gestor.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), de-
monstra seu compromisso sólido 
com a preservação dos recursos hí-
dricos ao implementar barraginhas 
em mais de quarenta comunidades 

da zona rural. Essas estruturas, pro-
jetadas para conter água da chuva 
e alimentar os lençóis freáticos, de-
sempenham um papel fundamen-
tal na manutenção do equilíbrio 
ambiental e na garantia do acesso 
à água para as comunidades locais.

Com aproximadamente 3 mil 

barraginhas distribuídas estrategi-
camente por toda a zona rural do 
município, Montes Claros testemu-
nha um avanço significativo na ges-
tão sustentável dos seus recursos 
naturais. Cada uma dessas bacias de 
contenção tem em média 120 me-
tros cúbicos de água, equivalente 

a 12 caminhões pipa cheios, totali-
zando uma capacidade de armaze-
namento impressionante de cerca 
de 360 mil metros cúbicos. Esse 
investimento não apenas fortalece a 
segurança hídrica das comunidades 
rurais, mas também promove a resi-
liência contra períodos de estiagem 

e escassez de água.
A iniciativa da Prefeitura de 

Montes Claros não só reforça seu 
compromisso com o desenvolvi-
mento sustentável, mas também 
serve como exemplo inspirador 
para outras regiões enfrentando 
desafios similares. Ao implantar as 

barraginhas, a cidade não apenas 
protege seus recursos hídricos, mas 
também promove a prosperidade 
e a qualidade de vida das suas co-
munidades rurais, estabelecendo 
um modelo exemplar de gestão 
ambiental para o presente e para o 
futuro. (ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros 
homologou o resultado do processo 
de licitação das obras de reforma da 
Praça Pio XII, mais conhecida como 
Praça da Catedral.

Após a emissão da ordem de servi-
ço pelo Município, a empresa vence-
dora da licitação terá o prazo de seis 
meses para a conclusão da obra, que 
irá criar um local mais harmonioso, 

com calçadas acessíveis para pessoas 
com deficiência, área verde, bancos e 
mobiliários urbanos que, instalados 
junto com um coreto, realçarão a 
beleza da praça, que está em frente à 
Catedral Metropolitana Nossa Senho-
ra Aparecida, a qual completará 75 
anos em 2025.

O investimento inicial para a obra 
estava previsto em cerca de R$ 823 

mil, valor que foi reduzido em 11,3% 
(um desconto equivalente a R$ 93 
mil) pela disputa entre as empresas. 
Prevista no Programa de Investimen-
to no Cidadão (PIC), a intervenção 
pretende melhorar o ambiente urba-
no, contribuindo com o incremento à 
mobilidade, propiciando segurança, 
comodidade e fluidez ao tráfego de 
pedestres. (ATTILIO FAGGI)

    COMPROMISSO SÓLIDO COM OS RECURSOS LÍQUIDOS

     NOVA PRAÇA, NOVOS BANCOS, NOVAS FLORES, NOVO JARDIM
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Associação dos Catopês é homenageada 
na Câmara 

Vereadores preocupam em aumentar 
segurança no trânsito

Parlamento aprova projeto que cria a 
Semana da Enfermagem

A Associação dos Grupos de Ca-
topês, Marujos e Caboclinhos de 
Montes Claros, instituição que há 
décadas tem sido a guardiã e difuso-
ra das tradições culturais da cidade, 
foi homenageada nessa segunda-
-feira (13) pela Câmara Municipal 
de Montes Claros. O evento contou 
com a presença de autoridades ci-
vis, militares, membros dos grupos, 
amigos e familiares. 

Propositor da homenagem, o 
vereador Daniel Dias (PCdoB) lem-
brou que no ano de 1987, o saudo-
so mestre Zanza, movido pelo amor 
à cultura local, uniu esforços para 
preservar e promover o patrimônio 
imaterial e material que define a 
identidade montes-clarense. “Desde 

então, a Associação tem sido a força 
motriz na promoção da cultura, no 
desenvolvimento econômico e na 
coesão social de nossa região, além 
de contribuir para a comunidade lo-
cal, seja por meio de projetos edu-
cacionais, iniciativas de geração de 
renda e ações sociais. Reitero o meu 
compromisso e desta Casa Legisla-
tiva de apoiar e celebrar a Associa-
ção”, afirmou Dias. 

Representante do norte de Mi-
nas na Câmara dos Deputados, o 
deputado federal Délio Pinheiro 
(PDT) destacou o trabalho realizado 
na luta pela preservação da cultura 
e manutenção do legado deixado 
pelos mestres dos Catopês, Marujos 
e Caboclinhos e informou que dará 

entrada, nesta semana, em projeto 
de Lei para que as Festas de Agosto 
sejam reconhecidas como patrimô-
nio imaterial do Brasil. 

A homenagem foi entregue ao 
mestre Zanza Júnior, que emocio-
nado relembrou a trajetória do pai, 
Mestre Zanza, que criou a Associa-
ção com objetivo de fortalecer e pre-
servar as Festas de Agosto, unindo 
os grupos para se fortalecerem no 
presente e para as futuras gerações. 
“Hoje mais do que nunca é impor-
tante reconhecer a importância da 
cultura popular, pois ela nos une, 
nos fortalece e nos enriquece como 
comunidade. Ela nos ensina sobre 
respeito, diversidade e inclusão, 
valores fundamentais que devemos 

cultivar em nosso convívio diário. 
Que possamos continuar celebran-
do e valorizando nossas tradições, 
construindo pontes entre o passado 
e o presente, entre gerações e cultu-
ras. Que a Associação dos Catopês, 
Marujos e Caboclinhos de Montes 
Claros continue a brilhar como sím-
bolo e nossa identidade e orgulho”. 

HISTÓRIA 

As festas de agosto de Montes 
Claros são festas religiosas, de ori-
gem católica, realizadas tradicio-
nalmente na cidade mineira em 
homenagem a Nossa Senhora do 
Rosário, São Benedito e Divino Es-
pírito Santo.

Durante os dias de festa são re-
alizadas práticas religiosas como 
missas, bênçãos e levantamento 
dos mastros, acompanhadas das 
festividades dos grupos tradicionais 
de Catopês, das Marujadas e Cabo-
clinhos, além dos cortejos, com jo-
vens da comunidade caracterizados 
como príncipes e princesas. Neste 
ano as Festas chegam à sua 183ª 
edição.

Os grupos tradicionais são mani-
festações montes-clarenses da práti-
ca conhecida como Congado, com 
as peculiaridades regionais comuns 
nas suas derivações. Os Catopês re-
presentam a pessoa nativa da África 
e levada ao Brasil. Em geral, sua 
roupa tradicional branca é enfeitada 

com muitas cores, principalmente 
rosa e azul, sendo as fitas coloridas 
que pendem da sua coroa repleta de 
penas a inspiração para a decoração 
dos festivais folclóricos.

As Marujadas têm inspiração nas 
tradições luso-espanholas, repre-
sentando os grandes feitos náuticos 
dos cristãos. Os grupos de maru-
jos, como também são conhecidos, 
usam roupa branca ou vermelha e 
azul. Os Caboclinhos representam 
o índio brasileiro, sendo a sua ca-
racterização com penas e cocar uma 
referência àqueles grupos étnicos. 
Originalmente se apresentavam 
com o busto nu, mas a presença de 
meninas levou ao uso de blusas de 
cor vermelha.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou, em reunião ordi-
nária nesta terça-feira (14/5), 12 
requerimentos. Entre eles, cinco 
voltados para a segurança no trân-
sito que cobram redutores de velo-
cidade, faixas elevadas, semáforos, 
construção de passeios e placas de 
sinalização.

A vereadora Iara Pimentel (PT) 
solicitou a instalação de faixas ele-
vadas e placas de sinalização em 
frente aos CEMEIS e escolas pú-
blicas, municipais e estaduais, de 
Montes Claros. Entende que a me-
dida garante mais segurança para os 
alunos, suas famílias e servidores, 
no momento de movimentação in-
tensa, ao entrar e sair da escola. A 
vereadora justifica que essa medida 
proporcionará mais acessibilidade 
e visibilidade aos condutores nas 

travessias.
Solicitação, também apresen-

tada pelo vereador Soter Magno 
(PSD), cobra a instalação de faixa 
elevada na rua General Carneiro, 
em frente ao CEMEI Yara Guimarães 
Souto, no Centro. Ele esclarece que 
é um pedido apresentado pelos 
pais dos alunos, uma vez que é uma 
via que possui grande movimento 
de veículos de transporte escolar.

O presidente da Casa, vereador 
Junior Martins (PP), requereu a 
construção de passeios ao longo de 
toda a Av. Osmani Barbosa, uma vez 
que, com a duplicação da via, os pe-
destres ficaram sem espaço seguro 
para transitarem.

O vereador Edson Cabeleireiro 
(PV) pediu a instalação de redu-
tores de velocidade na avenida da 
Liberdade, próximo ao cruzamento 

com a rua dos Operários, no bairro 
Alterosa.

Em outro requerimento apre-
sentado pelo vereador Cláudio Ro-
drigues (Cidadania), solicita a ins-
talação de semáforos, de pedestres 
ou com abotoeiras, no Cruzamento 
da Av. Manoel Caribé Filho com a 
Avenida Dr. Crisantino de Almeida 
Borém e do Cruzamento da Av. Ma-
noel Caribé Filho com Av. Penápolis 
no Bairro Vargem Grande.

Infraestrutura

Foram aprovados ainda outros 
quatro requerimentos na área da 
infraestrutura urbana e rural. O 
vereador Reinaldo Barbosa (PSD) 
pediu para ser feita a extensão da 
rede elétrica, com a instalação de 
dois postes de luz na rua São Pedro, 

no distrito de Nova Esperança. Se-
gundo o parlamentar, são em torno 
de sete famílias que têm suas resi-
dências localizadas nessa rua, onde 
somente uma parte da rua não 
possui iluminação pública, gerando 
insegurança e colocando em risco a 
vida das pessoas.

O vereador Wilton Dias (Avante) 
cobrou a realização de pavimenta-
ção do trecho da comunidade rural 
de Palmito l; entre o Aterro Munici-
pal de Montes Claros e a comunida-
de rural Palmito II.

O requerimento apresentado 
pelo vereador Valdecy Contador 
(Cidadania), solicita serviço de pa-
vimentação das ruas Pacuí, Tapajós, 
Rio das Velhas, sentido rua Tapajós, 
Paranaíba, no bairro Guarujá e que 
estas sejam incluídas no Programa 
de Investimento do Cidadão (PIC).

A vereadora Ceci Protetora (PP) 
reivindica a elaboração do plano 
municipal de arborização urbana. 
De acordo com a parlamentar, a 
arborização presente nos espaços 
urbanos é considerado importan-
te indicador de qualidade de vida, 
por estar relacionada a uma série 
de benefícios à população, como 
a qualidade do ar, estabilidade 
microclimática, redução do calor, 
a insolação, e a manutenção da 
umidade, além de contribuir com 
a conservação da natureza.

Saúde

Na área da saúde, foram apro-
vadas duas solicitações: uma da vi-
ce-presidente, vereadora Maria He-
lena (MDB), que visa a construção 
de um ponto de atendimento mé-

dico na antiga Fábrica de Laticínios 
na comunidade rural de Claraval. 
A outra, apresentada pelo verea-
dor Rodrigo Cadeirante (União), 
cobra do Executivo a adoção de 
medidas para a implementação, 
nas dependências da Prefeitura, de 
um curso técnico para a aprendi-
zagem de Manobra de Heimlich, 
que visa salvar a vida de pessoas 
vítimas de engasgo.

Homenagens

O requerimento do vereador 
Igor Dias (PRB) solicitou que seja 
transformada em sessão especial 
a reunião do dia 04 de julho de 
2024, a ser realizada às 19:30 ho-
ras, para entrega do título de cida-
dão benemérito ao senhor Daniel 
Silva Ramos. (RAYHANNE TALLIS)

A Câmara de Montes Claros 
aprovou na reunião ordinária des-
ta terça-feira (14/5), o Projeto de 
Lei nº 78, que institui a Semana 
Municipal da Enfermagem, que 
passa a integrar o calendário ofi-
cial de Montes Claros e comemo-
rada, anualmente, durante a 3º se-
mana do mês de maio. De autoria 
do vereador Elair Gomes (União), 
a Semana visa realizar campanhas, 
palestras e debates como forma de 
aprimorar as ações de enferma-
gem.

Foram aprovados, ainda duran-
te a reunião, cinco projetos que 
concede título de utilidade públi-
ca. Um dos projeto concede título 
à Casa de Apoio Montes Claros. 
Outro, concede título à Associação 
Comunitária Recanto das Aroeiras. 
Ambos são do vereador Wilton Dias 
(Avante), 2º secretário da Mesa Di-
retora.

Outro projeto, do vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
concede título à Associação Rural 
dos Moradores do Chão de Estrelas, 

com sede na fazenda Cabeceiras. 
A Associação Comunitária Ru-

ral Mirante dos Anjos também foi 
contemplada com o projeto da ve-
readora Graça da Casa do Motor 
(União). 

Do vereador Stalin Cordeiro 
(União), outro projeto concede 
título de utilidade pública à Asso-
ciação Mineira de Desenvolvimento 
Econômico e Social.

REPASSE DE RECURSOS 
A ENTIDADES

Os vereadores aprovaram outro 
projeto de lei que prevê o repasse 
financeiro do Executivo municipal 
à Associação Educacional, Espor-
tiva e Social do

Brasil (AEESB) no valor de R$ 
800 mil destinado à promoção e o 
apoio da equipe de voleibol adul-
to masculino sediada no Municí-
pio, denominada Montes Claros 
Vôlei, visando a participação em 
campeonatos Estaduais, Nacio-
nais e Internacionais. (STÊNIO 
AGUIAR)
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    COMBATE AO ABUSO E À EXPLORAÇÃO SEXUAL DE CRIANÇAS E ADOLESCENTES

    PROCESSO SELETIVO DA SAÚDE

Prefeitura dá início à campanha para 
conscientizar a população

Candidatos convocados devem agendar 
perícia até o dia 17

Com os objetivos de mobilizar e 
convocar a sociedade para o engaja-
mento contra a violação dos direitos 
da parcela mais jovem da popula-
ção, a Prefeitura de Montes Claros, 
através das Secretarias de Desenvol-
vimento Social, Educação e Saúde 
realizou, na manhã dessa terça-feira, 
14, no Parque Municipal Milton Pra-
tes, a abertura oficial da campanha 
“Faça Bonito - Proteja Nossas Crian-
ças e Adolescentes”, em celebração 
à Semana Nacional de Combate ao 
Abuso e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes.

O prefeito Humberto Souto e o 
vice, Guilherme Guimarães, parti-
ciparam da solenidade, juntamente 
com secretários, servidores, entida-
des e instituições do terceiro setor, 
além de centenas de crianças e ado-
lescentes.

Aurindo Ribeiro, secretário de 
Desenvolvimento Social, destacou 
que “essa semana é um momento 
de conscientização. Mas precisamos 
destacar que o empenho de todas 
as entidades e secretarias aconte-

cem ao longo de todo o ano, com 
diversas campanhas educativas em 
escolas e outros espaços através dos 
CRAS (Centros de Referência em 
Assistência Social), CREAS (Centros 
de Referência Especializados em As-
sistência Social), PETI (Programa de 
Erradicação do Trabalho Infantil), 
Conselho Tutelar e outras entida-
des”.

Patrícia Jabbur, diretora de Qua-
lificação Profissional Emprego e 
Renda da Prefeitura e articuladora 
do Selo Unicef no Município, enfa-
tizou que “através da intermediação 
de todas as secretarias e diversas 
instituições, estamos mais uma vez 
celebrando esse momento em bus-
ca da defesa dos direitos da criança 
e do adolescente”.

A secretária de Esportes e Juven-
tude da Prefeitura, Juliana Peixoto, 
disse que o evento é de fundamen-
tal importância: “quero aproveitar 
esse momento e convidar todas as 
crianças e adolescentes para conhe-
cer as estruturas da Secretaria de 
Esportes e todas as atividades ofe-

recidas, porque o esporte é um ins-
trumento transformador para nossa 
sociedade”.

Fabiano Oliveira, secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, frisou que “estamos 
à disposição para oferecer as de-
pendências do nosso parque para 
a educação ambiental. Assim como 
esse evento defende a vida, aqui 
também defendemos a vida, com 
muitos ensinamentos sobre a natu-
reza e o meio ambiente”.

A secretária de Educação, Rejane 
Veloso, afirmou que “essa é mais 
uma parceria entre as secretarias e 
diversas entidades, para proporcio-
nar às nossas crianças e adolescen-
tes uma grande proteção contra os 
abusos. Essa semana é um momen-
to importante para a conscientiza-
ção, mas é importante registrar que 
essas ações são realizadas durante 
todo o ano”.

Programação - A semana de En-
frentamento ao Abuso e à Explo-
ração Sexual de Crianças e Adoles-
centes prossegue com uma ampla 

programação em diversos pontos 
da cidade.

No dia 15, quarta-feira, aconte-
cerá, a partir das 9 horas, diversas 
apresentações na entrada da Prefei-
tura, na avenida Cula Mangabeira.

No dia 16, a partir das 8h30, 
acontecerá uma blitz educativa na 
Praça Doutor Carlos, com ações 

educativas, apresentação do Trilha 
da Leitura, apresentações de jiu-jt-
su pelo Instituto Marcos Barbosa e 
apresentação dos alunos da Apae.

No dia 17, sexta-feira, aconte-
cerão, na Câmara dos Vereadores, 
apresentações de dança do Institu-
to Fé e Alegria e palestra com Iara 
Wanderley Biondi, analista da Po-

lícia Civil, psicóloga e especialista 
em clínica psicanalítica.

Do dia 19 até o dia 31 de maio 
serão realizadas ações preventivas 
nos 11 Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS), com ro-
das de conversa com as famílias, 
em parceria com os Conselhos Tu-
telares. (RUBENS SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está convocando 135 candidatos 
aprovados no processo seletivo 
nº 02/2024, que está disponibi-

lizando vagas temporárias para 
atuar nas unidades da Secretaria 
Municipal de Saúde. Estão sendo 
chamados candidatos aprovados 

para o cargo de agente administra-
tivo (9 vagas); assistente social (1); 
auxiliar de consultório dentário 
(5); enfermeiro (15); farmacêutico 

bioquímico (10); médicos acu-
punturista (1), angiologista (2), 
cardiologista infantil (2), ecocar-
diografia e Doppler (2), home-
opata (2) e plantonista clínico 
(18); motorista carteira D (18); 
odontólogo (6); psicólogo (2); 
técnico em enfermagem (30); 
técnico em vigilância sanitária 
(4); técnico em laboratório (4); 
servente de zeladoria (2) e vigia 
(2).

O candidato convocado deve-
rá agendar, até o dia 17 de maio, 
um horário na Coordenadoria 
de Segurança do Trabalho e As-
sistência à Saúde da Secretaria 
Municipal de Planejamento e 
Gestão, para a realização de sua 
avaliação clínica ocupacional. O 
agendamento poderá ser realiza-
do pelos telefones 2211-3019 ou 
2211-3139.

No ato da perícia clínica ocu-
pacional, o candidato convocado 
deverá apresentar os resultados 
dos exames exigidos de acordo 
com seu cargo. A relação dos 
exames pode ser consultada no 
Anexo III do edital de seleção 

nº 02/2024, que está disponível 
no link https://admin.montes-
claros.mg.gov.br/upload/central-
-de-concursos/files/processos/
processo-seletivo/2024/saude/
EDITAL_PROCESSO_SELETIVO_
SAUDE-4-Retificacao.pdf.

Após a avaliação ocupacional, 
o candidato deverá comparecer à 
Gerência de Atendimento da Se-
cretaria de Planejamento e Gestão, 
localizada no prédio da Prefeitura 
da avenida Cula Mangabeira, até o 
dia 29 de maio, no horário de 8h30 
às 17 horas, onde deverá apresen-
tar original e cópia dos seguintes 
documentos: RG; CPF; compro-
vante de escolaridade; título de 
eleitor; certidão de quitação eleito-
ral expedida pela Justiça Eleitoral; 
certificado de reservista, se for do 
sexo masculino; inscrição do PIS/
PASEP ou declaração de próprio 
punho de que não é inscrito; cer-
tidão de nascimento ou casamento 
e certidão de nascimento dos filhos 
menores acompanhada de CPF.

Também deverão ser apresenta-
dos comprovante de residência do 
último mês; 1 foto 3x4; declaração 

de que exerce ou não outro cargo, 
para fins de verificação da acumu-
lação de cargos, conforme dispõe 
o artigo 37, incisos XVI e XVII, da 
Constituição da República; certi-
dão de antecedentes criminais ex-
pedida pela Polícia Civil de Minas 
Gerais; e laudo médico emitido 
pela Medicina do Trabalho com as-
sinatura da Perícia Oficial.

É interessante ressaltar que o 
candidato que deixar de apresen-
tar qualquer um dos documentos 
exigidos ficará impedido de firmar 
contrato com o Município de Mon-
tes Claros. A Secretaria de Planeja-
mento e Gestão promoverá, antes 
do início das atividades ocupacio-
nais, treinamentos de saúde e se-
gurança do trabalho.

A Portaria nº 25, de 9 de maio 
de 2024, contém a relação dos can-
didatos convocados e está disponí-
vel na edição de 10 de maio do Di-
ário Oficial do Município (https://
admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/diario-oficial/files/edico-
es/2024/mai-24/DiarioOficialEle-
tronico10-05-24.pdf ). (ATTILIO 
FAGGI)
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Líder religioso é condenado  a 113 anos de 
prisão por estupro em Varzea da Palma

Homem e criança de 6 anos 
ficam feridos após batida 
lateral de carros na BR-135

Motociclista morre após bater em 
cachorro, cair e ser atropelado por 
um carro na MG-308

Atenção motoristas: Eco 135 
informa desvio de tráfego na 
BR-135 para a substituição de viga 
de viaduto

GABRIELE SANTOS

Catequista, palhaço, o típico 
“boa praça”. Essa era a fachada de 
Dinamá Pereira de Resende, de 
58 anos, mas por trás dela escon-
dia-se um predador. Condenado 
a 113 anos de prisão por abusar 
sexualmente de várias crianças e 
adolescentes na década de 1980 em 
Várzea da Palma, o homem foi final-

mente capturado no último sábado 
(11).

A advogada Ana Luíza França, re-
presentante de 10 das vítimas, em 
uma entrevista recente descreveu o 
sentimento como “alívio e felicida-
de” após a prisão do agressor. Após 
o mandado de prisão emitido em 
12 de abril, Dinamá foi condenado 
por estupro de vulnerável contra 
pelo menos sete vítimas, sendo que 

alguns dos crimes já haviam prescri-
to. Sua pena inicial de 87 anos foi 
aumentada após recurso do Minis-
tério Público e de sua defesa.

O homem foi encontrado es-
condido no bairro Copacabana, em 
Belo Horizonte, utilizando o nome 
falso de “João” para dificultar sua 
identificação. Segundo relatos poli-
ciais, Dinamá estava rezando o ter-
ço quando foi detido pela Patrulha 

Unificada Metropolitana de Apoio 
(Puma).

O caso veio à tona em dezembro 
de 2020, quando 14 mulheres de-
nunciaram à Polícia Civil que foram 
vítimas de estupro na infância em 
Várzea da Palma, todas acusando 
Dinamá Resende. As investigações 
revelaram que ele atraía crianças 
carentes e vulneráveis através de 
atividades culturais e religiosas, ma-

nipulando-as para fins abusivos.
Uma das denunciantes, Ana Pau-

la, descreveu o abuso que sofreu 
quando tinha entre oito e nove 
anos. Ela foi a primeira a denunciar 
publicamente o agressor em 2019, 
após ver uma foto dele rodeado por 
crianças em uma rede social. Ana 
Paula revelou que o homem usava 
o sonho de ser modelo para atrair 
as vítimas, criando até mesmo um 

concurso chamado ‘Dinamitas’.
Além dos relatos de toques in-

devidos, várias vítimas também 
afirmaram ter sofrido conjunção 
carnal com o agressor. A enteada de 
Dinamá também está entre as víti-
mas identificadas. Agora, o agressor 
aguarda seu retorno ao sistema pri-
sional após ter sido encaminhado 
à Central de Flagrantes da Polícia 
Civil.

Duas pessoas ficaram feridas 
após uma batida entre carros na BR-
135, na noite dessa última segunda-
-feira (13), Montes Claros. O aciden-
te acorreu no km 381, próximo ao 
Povoado de Lagoinha.

De acordo com a Polícia Militar, 
o motorista de um dos veículos, de 
58 anos ficou preso às ferragens e 
precisou ser retirado com auxílio 
de ferramentas próprias. Ele sofreu 
ferimentos graves e teve uma fratura 

exposta na perna. A vítima foi levada 
para o hospital de Bocaiúva.

No mesmo carro, havia uma 
criança, de 6 anos, que teve ferimen-
tos leves nos braços e no rosto. Uma 
mulher, de 39 anos, que estava no 
banco do passageiro não ficou feri-
da e não precisou de atendimento.

Segundo os policiais, a mu-
lher era a única que se lembrava 
de como tinha sido a dinâmica do 
acidente. Ela contou a PM que eles 

estavam seguindo viagem para La-
goinha, quando de repente, foram 
atingidos na lateral por um outro 
veículo.

O motorista do segundo auto-
móvel não se feriu e não precisou 
de atendimento. Ele contou à po-
lícia que, na verdade, o carro da 
família que atingiu o carro dele na 
lateral. Ele fez o teste do etilôme-
tro e não foi constatado ingestão 
de bebida alcoólica. O homem não 

se feriu.
Os militares puxaram a ficha 

dos motoristas e foi constatado 
que o condutor do primeiro veí-
culo não possuía carteira de ha-
bilitação. Além disso, o carro não 
estava com a documentação em 
dia. O automóvel foi apreendido 
e encaminhado para um pátio cre-
denciado ao Detran. As causas do 
acidente ainda devem ser investi-
gadas. ( Web Terra)

Um motociclista, de 54 anos, 
morreu em um acidente, após per-
der o controle da moto e atropelar 
um cachorro na MG-308, em Mon-
tes Claros, nessa última segunda-
-feira (13).

O filho da vítima informou a Po-
lícia Militar que o homem caiu da 

moto após atropelar o cão, e antes 
de conseguir levantar, foi surpre-
endido e atropelado por um carro 
que seguia no mesmo sentido da 
rodovia.

O motorista do veículo perma-
neceu no local até a chegada do 
Samu, prestando socorro à vítima, 

e deu informações do que tinha 
acontecido para o filho de Antônio 
dos Reis Borges.

A equipe do Samu prestou os 
primeiros atendimentos e trans-
portou o homem até a Santa Casa. 
A vítima não resistiu aos ferimentos 
e faleceu após dar entrada no hos-

pital. O Samu ainda informou que 
o homem apresentava fratura no 
braço, suspeita de fratura na pelve 
e um corte grande na região abdo-
minal, com muito sangramento.

A motocicleta foi retirada da pis-
ta por terceiros e levada para a casa 
da vítima. ( Web Terra)

A partir desta quarta-feira, dia 
15, será necessário implementar 
um desvio de tráfego para a subs-
tituição de viga do viaduto no 
km 625, da BR-135, em Curvelo, 
sentido norte, ou seja, para quem 
segue sentido a cidade de Montes 
Claros.

Antes de chegar ao viaduto, 
os motoristas que seguem nessa 
direção, pela BR-135, serão des-
viados para uma alça específica, 
que proporcionará acesso ao tre-
cho desviado. Importante ressal-
tar que o tráfego sobre o viaduto 
continuará fluindo normalmente 

durante esse período. As obras 
têm previsão de aproximadamen-
te 90 dias.

A substituição se faz necessária 
devido a um incidente ocorrido 
em março deste ano, no qual um 
veículo pesado colidiu com uma 
das vigas do viaduto. Por medida 

de segurança, a pista foi parcial-
mente interditada mas sem risco 
para os usuários da rodovia. No 
entanto, para reestruturar a viga 
danificada, será preciso substi-
tuí-la, o que demandará o desvio 
temporário do trecho para a rea-
lização dos trabalhos.( Web Terra)
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Três equipes de Janaúba estão na final 
nacional do Desafio 

Semana do MEI contará com programação 
diversificada e gratuita

Unimontes desenvolve projeto de atenção 
à saúde mental para atender estudantes 
gratuitamente

    JOVEM EMPREENDEDOR 2024

O Norte de Minas tem três equipes de Janaúba na 
final nacional do Desafio Jovem Empreendedor 2024, 
que será realizado nos dias 17, 18 e 19 de maio, em 
Salvador, na Bahia. A equipe Fênix, da Escola Estadu-
al José Gorutuba, disputa a final na categoria Ensino 
Médio Regular; pelo Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais, está a equipe NML, do Ensino Médio 
Profissionalizante e Técnico; e na categoria Ensino 
Superior, a equipe Focus, da Universidade Norte do 
Paraná (Unopar).

Ao todo, 27 equipes do Ensino Médio, Técnico ou 
Profissionalizante e Superior, dos estados de Minas 
Gerais, Bahia e Sergipe seguem na disputa. Nesta 
edição, que tem como tema “Economia Criativa – In-
dústria Audiovisual”, 1.168 equipes participaram do 
desafio.

O Desafio Jovem Empreendedor é um jogo virtual 
que simula o dia a dia de uma empresa, permitindo 
que os jovens vivenciem uma experiência digital de 
aprendizagem e desenvolvam competências e habi-
lidades essenciais para o mercado de trabalho. Nesta 
edição, as equipes tiveram que produzir um curta-
-metragem de animação, com elaboração do roteiro, 
storyboard, gravação, edição do vídeo e apresentação 
de um pitch do filme para uma banca de jurados es-
pecialistas na área.

 “O desafio propicia ao jovem a oportunidade 
de vivenciar a experiência de empreender, testando 
a sua capacidade de gerenciar negócios, tomar de-
cisões e trabalhar em equipe. É um jogo dinâmico 
e motivante, que prepara os estudantes para o mer-

cado ou para se tornar empreendedor da sua vida e 
carreira”, destaca a gerente da unidade de Educação 
Empreendedora do Sebrae Minas, Fabiana Pinho.

O desafio foi composto por quatro fases, dividi-
das em duas etapas – uma estadual (virtual) e outra 
nacional (presencial). A disputa utiliza um software 
de gerenciamento que avalia as decisões das equi-
pes em ambientes que simulam o funcionamento do 
mercado. A cada rodada, as decisões das equipes são 
comparadas com as dos concorrentes, resultando em 
uma pontuação melhor ou pior no desafio. As equi-
pes mais bem pontuadas vão avançando até chega-
rem à grande final.

PREMIAÇÃO

O Desafio Jovem Empreendedor 2024 é promovi-
do pelo Sebrae Minas, Sebrae BA, Sebrae SE e Sebrae 
Nacional em parceria com a empresa Inova GS. Esta 
é a quinta edição do desafio. Em 2023, 1.213 equipes 
de Minas Gerais e Pernambuco participaram da com-
petição. Os vencedores do desafio serão premiados 
com troféus, medalhas, certificado, premiações e via-
gens nacionais que serão divulgadas posteriormen-
te. Além disso, o melhor filme de curta metragem, 
dentre todas as equipes do Desafio, independente 
do avanço para a final, também receberá premiação 
especial.

Além dos representantes de Janaúba, estão na fi-
nal do Desafio esquipes de Belo Horizonte, Alfenas, 
Caratinga, Manhuaçu, Nova Serrana e Patos de Minas. 

Mais de 930 mil pequenos negó-
cios foram abertos em Minas Gerais 
de 2022 a 2024, dos quais 75% são 
microempreendedores individuais 
(MEI), de acordo com dados da Re-
ceita Federal. Somente nos três pri-
meiros meses deste ano, quase 90 
mil empreendimentos que faturam 
até R$ 81 mil anuais se formalizaram 
em todo estado. Com o objetivo de 
orientar e capacitar aqueles que que-
rem se tornar microempreendedores, 
o Sebrae Minas promove a Semana do 
MEI de 20 a 24 de maio, com centenas 
de atividades on-lines e presenciais 
gratuitas no território mineiro. As ins-
crições são limitadas e a programação 
está disponível no site.

Durante os dias de programação, 
os participantes terão acesso a ofici-
nas e conteúdos simultâneos e úteis 
no dia a dia do empreendedor, como 
vantagens da formalização, marketing, 
gestão, finanças, obrigações junto à 
Receita Federal, emissão de notas fis-
cais, crédito e inovação, entre outros.

Os interessados em se tornar mi-
croempreendedores individuais po-

derão aproveitar o momento para se 
formalizar de forma rápida e gratuita-
mente. Para ter acesso a esse serviço, 
o empreendedor deverá efetuar, dias 
antes, o cadastro obrigatório no site 
GOV.br . Outros documentos pessoais 
necessários para a formalização são 
carteira de identidade, CPF e compro-
vante de endereço da empresa ou da 
residência. Para quem já é formaliza-
do, também poderá negociar o paga-
mento de débitos em atraso na Receita 
Federal, imprimir os Documentos de 
Arrecadação Mensal (DAS-SIMEI).

Formalização

Para ser MEI, é necessário ter um 
faturamento anual de até R$ 81 mil, 
não ter sócio nem filiais, trabalhar so-
zinho ou ter no máximo um emprega-
do (que receba piso da categoria ou 
salário mínimo) e atuar em uma das 
ocupações permitidas. Entre as vanta-
gens estão: acesso a linhas de crédito 
com condições mais atrativas, partici-
pação em licitações, direito à aposen-
tadoria por invalidez, auxílio doença, 

salário maternidade, aposentadoria 
por idade e emissão de nota fiscal.

Sebrae Play

Além da Semana do MEI, os em-
preendedores têm à disposição o 
Sebrae Play, plataforma que disponi-
biliza cursos e conteúdo para micro-
empreendedores individuais sobre 
empreendedorismo, estratégia e ges-
tão, finanças, franquias, inovação e 
tecnologia, leis e impostos, liderança 
e pessoas, marketing digital, startups 
e vendas.

A ferramenta, que pode ser acessa-
da de qualquer dispositivo eletrônico, 
foi criada em 2022 e já disponibilizou 
mais de 1 mil conteúdos para seus 
usuários que querem abrir ou expan-
dir um negócio.

Semana do MEI 2024

Data: 20 a 24 de maio
Programação completa: oferta.

sebraemg.com.br/semana-do-mei-se-
brae

Nesta terça-feira (14/05), a 
Universidade Estadual de Montes 
Claros iniciará a mais uma estra-
tégia de atenção à Saúde Mental 
dos estudantes, no Campus-sede. 
Os acadêmicos vão receber atendi-
mento psicológico gratuitamente. 
A iniciativa é da equipe de Residên-
cia Multiprofissional em Saúde da 
Família, em parceria com a coorde-
nação do curso de Odontologia da 
Unimontes.

A diretora do Centro de Centro 
de Ciências Biológicas e da Saúde 
(CCBS), professora Cássia Pérola 
dos Anjos Braga Pires, explica que 

a meta é ampliar a ação.  “Por uma 
questão de logística vamos iniciar 
o projeto no CCBS, mas, à medida 
que os psicólogos da universidade 
tiverem disponibilidade para atu-
arem como supervisores, iremos 
expandir o serviço para outras uni-
dades da Unimontes”, informa. 

Segundo ela, o atendimento 
surgiu a partir da necessidade de 
atividades práticas por parte dos 
residentes.  Implantado neste pri-
meiro semestre, o Projeto foi apro-
vado pelos membros do conselho 
departamental da universidade.

A idealizadora do Projeto Cui-

dar e coordenadora do curso de 
Odontologia da Unimontes, pro-
fessora Renata Francine Rodrigues 
Lima, disse que a meta é motivar 
os acadêmicos a procurarem o 
serviço para que tenham a ajuda 
adequada. “Os desafios acadêmi-
cos, sociais e pessoais podem ser 
avassaladores e é normal sentir-se 
sobrecarregado ou perdido em de-
terminados momentos. No entan-
to, buscar ajuda psicológica não é 
um sinal de fraqueza, mas sim de 
coragem”, observa.

“A terapia oferece um espaço 
seguro e confidencial para explo-

rar seus pensamentos, sentimen-
tos e preocupações. Desde an-
siedade relacionada aos estudos, 
até questões de identidade e re-
lacionamentos, estamos aqui para 
ajudá-lo a encontrar clareza e de-
senvolver habilidades de enfren-
tamento saudáveis”, completa a 
professora Renata Francine.

Aprender a gerenciar o estresse, 
aperfeiçoar habilidades de comu-
nicação e fortalecer a resiliência 
são recursos que você pode adqui-
rir por meio da terapia.   Ao procu-
rar ajuda, o acadêmico não apenas 
investe em seu próprio bem-estar, 

mas também contribui para a de-
sestigmatização da saúde mental 
na comunidade universitária. 

O projeto piloto de atendimen-
to será implementado no CCBS, 
com a proposta de ser ampliado 
para os acadêmicos de outros cam-
pus da Universidade. 

 “Essa parceria CCBS/Residên-
cia Multiprofissional em Saúde da 
Família na Atenção à Saúde Men-
tal de nossos alunos faz parte do 
intercâmbio entre a graduação e 
a pós graduação da Unimontes.  
A possibilidade de expandir esse 
projeto para os demais centros se 

viabilizará à medida que tenha-
mos maior número de superviso-
res e o curso de psicologia puder 
se integrar incorporando novas 
estratégias. Estamos muito moti-
vados e acreditamos ser essa uma 
importante célula de apoio aos es-
tudantes”, ressaltou a diretora do 
CCBS.

O programa Cuidar existe no 
CCBS para apoiar os acadêmicos 
em sua jornada de autodescoberta 
e crescimento pessoal. Para agen-
dar um horário de atendimento 
envie e-mail: cuidarunimontes@
gmail.com. É simples, é de graça.

Ao todo, 1.168 equipes dos estados de Minas Gerais, Bahia e Sergipe participaram da 
competição com o tema “Economia Criativa – Indústria Audiovisual”

Evento promovido pelo Sebrae Minas vai oferecer oficinas e palestras com conteúdos úteis 
no dia a dia do microempreendedor individual

Residência Multiprofissional em Saúde da Família será fortalecida com acadêmicos do 
curso de Psicologia
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Marcelo Gouveia encontra a turmalina paraíba escondida na imagem do santo. Zefa 
Leonel se preocupa com a saúde de Dona Manuela, que implora para a amiga não contar 
o ocorrido a Artur. Blandina encontra a pedra preciosa com Marcelo, e os dois a disputam. 
Tia Salete e Floro gostam uma do outro. Fé sofre com o tratamento de Tobias, e Primo Cí-
cero o ameaça. Zefa Leonel descobre que sua pedra preciosa foi roubada. Blandina sugere 
que Marcelo Gouveia devolva a pedra a Zefa Leonel.

Netuno/Léo não reconhece Otto, que avisa a seu cúmplice misterioso. Paulina re-
age mal ao encontro com Vênus, e ingere vários comprimidos para tentar se acalmar. 
Lupita marca uma reunião com Júpiter e seus irmãos, na tentativa de desmascarar 
Elisa. Tom revela a Vênus o que descobriu sobre Mathias. Wilson vê Paulina sair de-
sorientada e tenta ajudá-la. Plutão convida Nicole para sair. Paulina confessa a Wilson 
que nunca deixou de tomar seus medicamentos. 

RESUMO DE Novelas
Dona Patroa teme estar apaixonada por Rachid. Morena aconselha João Pedro a 

ouvir Bento, que alerta o irmão sobre a situação de suas finanças após o casamento 
com Sandra. Dona Patroa volta para casa e avisa a Egídio que João Pedro não quer 
o marido no casamento. Bento avisa a José Inocêncio que Egídio aceita passar suas 
terras para o nome de Sandra, desde que o pai assine um contrato de exclusividade 
para vender todo o seu cacau para o coronel.

Leandro dispensa Fred como treinador do CEC, que fica feliz com a demissão. 
Encantada com as fragrâncias de Clara, Vera se encontra com a esposa de Hélio e co-
menta que deseja trazer um perfume original feito pela Campos ao Monter Mercado. 
Diego, primo de Patrick, volta ao bairro e encontra Julieta. Glaucia compra um carro 
luxuoso com o dinheiro da Monter Holding. Vitor aparece com terno de alfaiataria 
no Armazém e provoca Mariana e Amanda. Dois homens avisam a Muke e Trapaça 

que o terreno do prédio abandonado foi comprado por uma imobiliária. 

‘Minha separação virou...’: a resposta de 
Gracyanne Barbosa após polêmica com 
suposto golpe de Belo

Luciano Huck, após críticas por ter 
doação ao RS exposta, viaja para o estado 
e visita abrigos: ‘Eu quis levar...’

Luciano Huck fez uma visita a abri-
go do Rio Grande do Sul, estado que 
já contabilizou quase 150 mortes e 
quase todos os 497 municípios atingi-
dos pela tragédia das chuvas há mais 
de 15 dias. Apresentador da Globo foi 
alvo de críticas por ter tido doação ex-
posta na TV

Luciano Huck, após críticas por ter 
doação ao RS exposta, viaja para o es-
tado e visita abrigos: ‘Eu quis levar...’

Luciano Huck foi alvo de críticas 
e acusação de armação por Déa Lúcia 
ter exposto a doação que ele fez para 
os atingidos pela chuva no Rio Grande 
do Sul

Luciano Huck visitou abrigos e 
conversou com pessoas vítimas da tra-
gédia das chuvas no RS: ‘A gente que é 
pai ou mãe imagina o tamanho da dor 
dessas famílias’

Luciano Huck fez visita a abrigos 
do RS após ser bombardeado de crí-
ticas na web

Luciano Huck afirmou a respeito 
de visita a abrigos do RS após tragédia 
das chuvas: ‘Venho achando que vou 
trazer carinho, mas acabo recebendo 
ainda mais carinho de volta’

Luciano Huck desembarcou no 
Rio Grande do Sul, estado que há qua-
se 20 dias convive com a tragédia his-
tórica das chuvas. O número de mor-
tes nesta terça-feira (14), dia mais frio 
do ano na capital, Porto Alegre, é de 
147 pessoas e outras 127 estão desa-
parecidas nos 450 dos 497 municípios 
gaúchos já atingidos pela catástrofe 
ambiental, incluindo Muçum, que foi 
praticamente toda devastada.

No final de semana, o apresenta-
dor foi alvo de acusação de armação 
com d. Déa Lúcia após a mãe de Paulo 
Gustavo expor a doação milionária 
que ele fez às vítimas da tragédia, 
que vem unindo vários famosos em 
corrente de solidariedade para os mo-
radores do Rio Grande. No seu Insta-
gram, Huck mostrou momentos com 
os desabrigados de várias idades que 
estão morando temporariamente em 
um ginásio.

Tragédia no RS: Huck surge na 
web conversando com vítimas

“Nesse abrigo estão dezenas de fa-
mílias. A gente que é pai ou mãe ima-
gina o tamanho da dor dessas famílias. 
Eu quis levar um pouco de carinho”, 
legendou o marido de Angélica, alvo 
de críticas por se pronunciar dias após 

o show histórico de Madonna na praia 
de Copacabana.

Em um das telas, Huck faz uma 
chamada de vídeo para MC Daniel, e 
em outra, aparece conversando com 
uma moradora. Também há registros 
do apresentador do “Domingão” ao 
lado de crianças e perto de várias do-
ações que estão sendo feitas para os 
desabrigados ou desalojados (aqueles 
que por ora não conseguem retornar 
às suas casas).

Tragédia no RS faz Huck prometer 
ajuda à população

“É sempre assim. Venho achando 
que vou trazer carinho, mas acabo re-
cebendo ainda mais carinho de volta”, 
completou o pai de Joaquim, Benício 
e Eva. “Se Deus quiser este momento 
duro está acabando”, acrescentou o 
apresentador, afirmando que a popu-
lação gaúcha poderá contar com sua 
ajuda na hora da reconstrução.

Por fim, o marido de Angélica fez 
um agradecimento aos inúmeros vo-
luntários que estão empenhados no 
resgate de pessoas e animais bem 
como na distribuição de mantimentos 
e assistência aos atingidos pela tragé-
dia.

Segundo o colunista Leo Dias, a 
musa fitness teria caído em um golpe 
milionário do próprio marido e, em 
outra ocasião, teria dado vários socos 
no rosto do cantor.

‘Minha separação virou...’: a res-
posta de Gracyanne Barbosa após po-
lêmica com suposto golpe de Belo

Gracyanne Barbosa e Belo estão, 
novamente, no olho do furacão após 
a revelação de novos detalhes sórdidos 
da separação do casal

Belo teria dado um golpe milioná-
rio em Gracyanne Barbosa, segundo 
Leo Dias

Gracyanne Barbosa teria dado so-
cos no rosto de Belo após uma briga, 
segundo Leo Dias

Gracyanne Barbosa, em conversa 
com a colunista Fábia Oliveira, do por-
tal Metrópoles, se recusou a comentar 
em detalhes as novas polêmicas

Gracyanne Barbosa e Belo estão, 
novamente, no olho do furacão após 
a revelação de novos detalhes sórdidos 
da separação do casal. Segundo o colu-
nista Leo Dias, a musa fitness teria caí-

do em um golpe milionário do próprio 
marido e, em outra ocasião, ela teria 
dado vários socos no rosto do cantor.

Em conversa com a colunista Fá-
bia Oliveira, do portal Metrópoles, 
Gracyanne se recusou a comentar em 
detalhes as novas polêmicas. “Minha 
separação se tornou fonte de notícias 
distorcidas e boatos. Por isso, eu pre-
firo não comentar sobre verdade ou 
inverdade, porque observo que, mes-
mo eu sendo verdadeira, todos viraram 
fonte. Decidi tocar minha vida, meu 
trabalho e resolver as pendências da 
minha vida particular internamente”, 
resumiu.

AS NOVAS POLÊMICAS DA SEPA-
RAÇÃO DE BELO E GRACYANNE BAR-
BOSA

Segundo o site do jornalista Leo 
Dias, Belo entregou um contrato falso 
como um comprovante de que Gra-
cyanne havia contribuído financeira-
mente para a aquisição da mansão que 
eles moravam no Rio de Janeiro.

Belo e Gracyanne colocaram a man-

são no nome de terceiros, para evitar 
que o imóvel fosse tomado devido às 
dívidas que acumulam. Com isso, a 
musa fitness ficava muito preocupada 
porque não tinha nenhum documento 
que atestasse que ela investiu um valor 
milionário para comprar a proprieda-
de.

Depois de muita cobrança, Belo en-
tregou um documento para Gracyanne 
assinar, mas os papeis não têm nenhu-
ma validade legal, de acordo com a 
publicação.

Além disso, Leo revelou, também, 
um caso de agressão física ocorrida 
durante uma das vezes que Gracyanne 
tentou se divorciar. Segundo o site, 
Belo teria desejado que a mulher “ti-
vesse algum problema de saúde, ficasse 
acamada e dependesse dele”.

Revoltada, Gracyanne deu vários 
socos no rosto de Belo, que ficou bas-
tante machucado. Depois, o pagodeiro 
reconheceu que errou na declaração e 
pediu perdão.
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North Esporte 
clube se prepara 
para enfrentar 
VEC, em Montes 
Claros 

Atlético-MG é a favor da paralisação do 
Brasileirão e envia ofício à CBF

América e mais dois: 
os times que defendem 
invencibilidade na 
Série B

Na mira do Cruzeiro, Cássio comunica decisão à 
diretoria do Corinthians

ÉLID NORONHA

Nesta Quarta-Feira (15) às 20 
horas, o North Esporte Clube irá 
disputar a 3° rodada do Grupo 
B, no Mineiro módulo II. O jogo 
será sediado pela arena Credinor 
– José Maria Melo, em Montes 
Claros. O time irá enfrentar o 
VEC ( Varginha Esporte Clube).

Depois de disputar o primeiro 
jogo do ano, no último Domingo 

(12) O VEC finalizou a partida 
sem um vencedor, empatando de 
1 a 1 contra Boa Esporte. O Boa 
abriu o placar com Nicolas, aos 
03 minutos do segundo tempo, 
o VEC empatou aos 40 minutos 
com gol do Igor Lemos. Sendo 
assim, o VEC possui apenas 1 
ponto e é o 5° colocado do Gru-
po B.

Enquanto isso o North Es-
porte Clube é o 3° colocado do 

Grupo B, acumulando 3 pontos 
derivados de dois jogos, sendo 
uma vitória do Caldense (1 a 0) e 
uma derrota do Marmoré (1 a 0). 

O estádio José Maria Melo 
(Arena Credinor), local no qual 
o jogo será realizado, acabou de 
passar por uma reforma e este é o 
segundo jogo no local, desde que 
as obras ficaram prontas. Os joga-
dores irão se deparar com gramado 
novo e estádio renovado.

Em virtude da tragédia no Rio 
Grande do Sul, que vem sofren-
do enchentes por conta das fortes 
chuvas que atingiram o estado, o 
Atlético-MG se posicionou sobre a 
possível pausa do Campeonato Bra-
sileiro. Em nota, a equipe diz ser 
favorável à paralisação temporária.

O clube aproveitou para comu-
nicar que enviou um ofício da de-
cisão à Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF). No documento, o 
Atlético-MG diz acreditar que a pau-
sa seja necessária por duas rodadas, 
até o dia 31 de maio. 

“O Atlético considera que a pa-
ralisação temporária da competi-
ção até o dia 31.05.2024 constitui 
medida necessária à manutenção 
do caráter isonômico e paritário 
da competição, além, naturalmen-
te, de refletir o olhar humanitário 
que deve ser direcionado ao povo 
gaúcho e aos seus Clubes, em mo-
mento em que o luto os acomete”, 
foi escrito. Até o momento, a CBF 
confirmou o adiamento apenas dos 
jogos envolvendo times gaúchos. A 
medida é válida para todas as divi-

sões do futebol brasileiro, até o dia 
27 de maio. 

Confira o ofício enviado pelo 
Atlético-MG:

“ATLÉTICO MINEIRO S.A.F., 
sociedade anônima do futebol 
inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 
52.177.416/0001-83, com domicílio 
no Município de Belo Horizonte, 
Estado de Minas Gerais, na Avenida 
Barão Homem de Melo, n.º 2.222, 
sala 802, Bairro Estoril, CEP 30494-
080, vem, em atenção aos Ofícios 
em referência, pontuar o que se 
segue. Consigna o Atlético a sua po-
sição de concordância plena com a 
paralisação total, pelo período cor-
respondente a 02 (duas) rodadas, 
do Campeonato Brasileiro | Série 
A - 2024, na esteira de recomen-
dação lavrada pelo Ministério do 
Esporte, e em linha com posição 
previamente manifestada pela Liga 
Forte União do Futebol Brasileiro, 
em virtude da tragédia ambiental 
que acometeu o Rio Grande do 
Sul nos últimos dias, culminando 
assim em decretação de estado de 

calamidade pública naquele Estado. 
O Atlético considera que a paralisa-
ção temporária da competição até 
o dia 31.05.2024 constitui medida 
necessária à manutenção do caráter 
isonômico e paritário da competi-
ção, além, naturalmente, de refletir 
o olhar humanitário que deve ser 
direcionado ao povo gaúcho e aos 
seus Clubes, em momento em que 
o luto os acomete. Nesse sentido, 
sem prejuízo do necessário debate 
a ser estabelecido no âmbito do 
Conselho Técnico Extraordinário 
designado por essa D. Confedera-
ção Brasileira de Futebol para o dia 
27.05.2024, por meio do Ofício n.º 
151/2024, do qual seguramente ad-
virão medidas consensuais voltadas 
à atenuação dos prejuízos desporti-
vos e financeiros suportados pelos 
Clubes gaúchos e à reformulação 
do calendário desportivo, o Atlético 
manifesta sua expressa concordân-
cia e, com efeito, vem pedir a parali-
sação total do Campeonato Brasilei-
ro | Série A - 2024 até 31.05.2024, 
com retorno a contar de 01.06.2024 
e 02.06.2024” (Bol Uol)

Depois de quatro rodadas da 
Série B do Campeonato Brasi-
leiro, ainda restam três equipes 
que defendem invencibilidade 
na competição. Todas elas figu-
ram no G4 da tabela e tem como 
principal meta o acesso à Série 
A no fim da temporada. Invictos 

na Segunda Divisão, América, 
Goiás e Sport estão lutando na 
parte de cima da tabela. Entre 
os três, apenas o Leão do Norte 
venceu todas as quatro partidas 
até aqui.

O América soma oito pontos 
e tem duas vitórias (Novorizon-

tino e Vila Nova) e dois empates 
(Botafogo-SP e Chapecoense). O 
time está na quarta posição.

O Coelho volta a campo para 
enfrentar o Mirassol, nesta quar-
ta-feira (15/5), às 19h, no Inde-
pendência, pela quinta rodada 
da Série B. (No Ataque)

Multicampeão pelo Corinthians, 
idolatrado pela torcida e segundo 
jogador com mais jogos com a ca-
misa alvinegra, Cássio vê que seu 
ciclo no Parque São Jorge chegou 
ao fim e deseja deixar o clube. Com 
contrato até o fim do ano e a possi-
bilidade de assinar um pré-acordo 
com qualquer equipe a partir de 
julho, o goleiro de 36 anos comuni-
cou à diretoria que gostaria de fazer 
uma rescisão imediata.

No Parque São Jorge desde 

2011, período no qual foi peça 
fundamental em um período his-
tórico para os corintianos, com as 
conquistas da Copa Libertadores e 
do bicampeonato mundial, Cássio 
está insatisfeito com sua atual con-
dição de reserva e vê sua imagem 
desgastada.

De acordo com o portal UOL, o 
jogador já teria aceitado uma pro-
posta do Cruzeiro, onde tem a pro-
messa de voltar a ser titular, além 
de vínculo de três temporadas. O 

desejo dele é continuar jogando 
até os 40 anos, por isso o tempo 
do contrato é um dos aspectos mais 
importantes.

A diretoria do Corinthians tam-
bém fez propostas para mantê-lo. 
De acordo com pessoas que tra-
balham junto com o presidente 
Augusto Melo ouvidas pela repor-
tagem, a oferta mais recente incluí 
um aumento salarial e um contrato 
de dois anos, portanto, até o fim de 
2026. Nem isso, no entanto, teria 

sido suficiente para convencer Cás-
sio a ficar. O jogador estaria cansado 
de ser uma espécie de escudo para 
o elenco. Como um dos mais expe-
rientes do time e aquele que está 
há mais tempo no clube, o goleiro 
acaba sendo o rosto que defende o 
Corinthians em momentos de crise. 
Tem sido assim nas últimas tempo-
radas, como ocorreu ao longo de 
2023, quando o time alvinegro lu-
tou contra o rebaixamento no Cam-
peonato Brasileiro. Ele também 

externou sua insatisfação recente-
mente, em meio a críticas sobre seu 
desempenho na atual temporada. O 
desabafo ocorreu depois da derrota 
para o Argentino Juniors, pela Copa 
Sul-Americana, no último jogo em 
que ele foi titular. Depois disso, 
Carlos Miguel assumiu a posição e, 
nesta quinta-feira (14), fará o sexto 
jogo consecutivo na vaga ocupada 
há anos por Cássio.

“Se eu estiver atrapalhando o 
Corinthians, se não estiver agradan-

do. Para mim está muito difícil tam-
bém. Tudo de errado que acontece 
no Corinthians sobra para mim. O 
time leva gol e a culpa é do Cássio. 
Toma um gol de pênalti e a culpa é 
do Cássio” Cássio, goleiro

Ao todo, Cássio acumula 712 
partidas com a camisa preto e bran-
ca, além de nove títulos conquista-
dos, entre os quais a Libertadores e 
o Mundial, em 2012, e duas vezes 
o Campeonato Brasileiro, 2015 e 
2017. (No Ataque)
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NO PRÓXIMO DIA 8, teremos o casamento de uma das 
noivas mais belas da temporada, ou seja, Amanda Horta 
Mameluque que estará dizendo “sim” para Karran Bem-
-Hur.  Meu amigo, o conhecido Aramis Mameluque certa-
mente viverá sua maior emoção, o mesmo acontecerá com 
Fátima Horta mãe da noiva. O noivo é filho de Antônio Eus-
táquio Viana e Maria Zelia Martins que também irão vibrar 
de emoções com essa união. E é claro que estarei presente. 

ESTA MENINA LINDA e charmosa é BARBARA VIANNA 
SARMENTO que no próximo dia 7 estará vivendo o sonho de 
dançar a primeira valsa de seus 15 anos com o emocionado 
papai Heitor Sarmento. Também é claro emocionadíssima 
a mamãe Geovana Vianna Sarmento. Um festão nos moldes 
tradicionais. Merci pelo convite, estarei presente.

NA PRÓXIMA SEMANA estarei dando início a CAMPANHA 
DO FRIO para arrecadar cobertores e cobrir um irmão no 
inverno que se aproxima. Vamos todos nós unir novamente 
nesta campanha.

ANOS DOURADOS no Goog Rum do Copacabana Palace 
em ritmo de Carnaval este jornalista com Eliana Pitman, 
Rosa Maria Martinho e a lenda da música morte americana 
Dionne Warwick. Bons tempos..

NA FAMOSA FEIJOADA DO THEO, que continua sendo 
comentada pelo seu estrondoso sucesso, este jornalista 
emoldurado pelas amigas Sarah Sapori, Socorro Souza e  
Polyana Prates.

TAMBÉM NA FEIJOADA deste ano, fui prestigiado por 
Carlos Roberto Pereira da Silva e sua esposa Merian.

VEJAM MARIA ISABEL PEREIRA quando foi Glamour Girl 
de MOC. Ela também foi Rainha da Exposição e foi home-
nageada na recepção de lançamento da EXPOMONTES. 
Hoje muito bem casada e uma mãe super carinhosa. Sau-
dades do monumental “Baile da Glamour Girl” no AC.

TURMA DINÂMICA DO MAX-MIM Wellington Félix, 
Wagner Batista e Charles Caldeira com este jornalista na 
espetacular e esperada FESTA JUNINA que este ano pro-
mete surpreender.CAMPANHA DO FRIO

AMIGOS, VOLTO A CONVIDAR vocês a se solidarizarem e parti-
ciparem da minha campanha do frio. Todos os anos conseguimos 
cobrir milhares de irmãos carentes e este ano conto novamente 
com a ajuda de todos. Vamos aquecer o coração de um irmão 
carente doando cobertores. Cada gesto de solidariedade faz a di-
ferença, conto com vocês. 

PROFISSIONAIS ESPECIALIZADOS
NO BRASIL, A COMPLEXIDADE de abrir e gerir uma empresa é 

um desafio agravado pelo elevado custo de manutenção dos fun-
cionários. Esse cenário frequentemente restringe contratações e 
investimentos. A insuficiente remuneração, decorrente dos altos 
encargos, pode resultar num desempenho abaixo do ideal dos 
funcionários e na falta de profissionais especializados.

GRANDES SHOWS
O SINDICATO RURAL DE JANAÚBA que como sabem não ter-

ceiriza a famosa e tradicional EXPOJANAÚBA, tem feito um traba-
lho excepcional, com a construção de uma galeria comercial, o 
melhor restaurante de Janaúba, gigantesco salão de eventos etc.. 
Lá a diretoria é comandava pelo dinâmico Bionicão Antunes e an-
tes pelo Prefeito Zé Aparecido, que tem feito a festa agropecuária 
se tornar uma das mais importantes do Brasil. Portanto a partir do 
próximo dia 30 todas as atenções estarão voltadas para esta cida-
de que se tornou uma das melhores de Minas. Vejam alguns dos 
Shows da espetacular festa: Fernando a Sorocaba, Victor e Leo, 
Nadson e Felipe, Dilsinho, Zé Neto e Christiano, Leo Santana, 
Simone Mendes, Trio Parada Dura etc.

AQUECIMENTO GLOBAL
QUE TAL TRANSFERIRMOS a conferência do Clima de 2025 

(COP-30) para Porto Alegre? Isso não só reforçaria a ajuda finan-
ceira de que nossos irmãos do Sul tanto precisam, como mos-
traria aos descrentes, in loco, os perigos de fechar os olhos aos 
efeitos do aquecimento global.

FESTAS JUNINAS
VEM CHEGANDO O MÊS DE JUNHO e a lembrança da famosa 

Festa Junina do Pentaurea. Como era bom ficar horas e horas na 
fila durante todo dia para chegar ao clube. Hoje tudo mudou e só 
temos mesmo a gigantesca JUNINA DO MAX-MIM que vem supe-
rando de ano em ano. O clube é transformado numa verdadeira 
cidade com vários ambientes. Já marquei com um grupo para en-
contrarmos lá.

A PREFEITURA DE MOC, começou a vacinar as 
crianças e adolescentes de 10 a 14 anos na última segunda-feira 
contra a terrível Dengue. Aplausos, pois esse mosquitinho ter-
rível ainda está por aí. Inclusive, volto a dizer para que tomem 
cuidado com as águas paradas. 

QUASE METADE DOS BRASILEIROS (47%) 
acha que o presidente Lula interfere na Petrobras e isso mexe 
com a economia. Nesse grupo, 73% consideraram que a situa-
ção econômica piorou e 66%, que ela melhorou. É o que mostra 
um recorte da pesquisa Genial/Quaest realizada entre 2 e 6 de 
maio sobre a popularidade de Lula.

DEI UMA ESTICADA ATÉ ARRAIAL D’AJU-
DA esta semana para pagar o IPTU e é claro curtir uns dias no 
meu “cantinho”. Muito sol e um frio gostoso a noite. Arraial 
sempre bom.

PARTE DO PESSIMISMO COM O BRASIL 
é merecido. Outra parte é resultado da velha confusão entre 
ausência de evidência e evidência de ausência. Não é porque 
não vemos a saída da crise que ela não exista.

FESTA DAS MÃES: O presidente do Max Min  Welling-
ton  Félix, seu vice Charles Caldeira e toda diretoria, promovem 
no próximo dia 19, domingo,  a festa para as mães, ou seja, o 
MAX SPA DAS MÃES,   a partir das 8 horas  na quadra de fut-
sal com acesso  exclusivo  para as mães, com várias atividades, 
show, sorteios, e uma grande confraternização para homenage-
ar e celebrar a vida das nossas mães, que é  uma ligação que não 
se explica em palavras, mas que se demonstra em sentimentos,  
que refere a alguém que marca de uma forma profunda, para 
usar a palavra “Mãe”, que todos os dias é dia destas guerreiras.

PARA FINALIZAR: Desista da sua necessidade cons-
tante de reclamar daquelas várias, várias coisas, pessoas, mo-
mentos, situações que te deixam infelizes ou depressivos. Nin-
guém pode te deixar infeliz, nenhuma situação pode te deixar 
triste ou na pior, a não ser que você permita. Não é a situação 
que libera esses sentimentos em você, mas como você escolhe 
encará-la. Nunca subestime o poder do pensamento positivo.

VAP E VIP


